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Le printemps des projets !

2024 a débuté par un mois de janvier 
riche en concrétisation de projets et en 
évènements. 

Après avoir tenu les - désormais - 
traditionnels vœux des seniors qui ont 
réuni plus de 600 personnes au complexe 
François Pons le 21 janvier dernier, la 
ville a inauguré quelques jours plus tard 
la Maison médicale municipale Simone 
Veil, en présence des praticiens, de la 
communauté médicale, d’élus locaux, du 
Sous-préfet et de la député des Yvelines. 
Un temps fort pour cette structure 
tant attendue par les vernoliennes et 
vernoliens. D’ores et déjà ouverte, elle 
accueille un cabinet infirmier, la médecine 
du travail et trois médecins généralistes 
dont deux sans patientèle. Quelques 
jours plus tard, c’est un nouveau centre 

ophtalmologique de pointe qui ouvrait Grande Rue. Une chance pour notre 
territoire !

Les semaines suivantes ne seront pas en reste : semaine de «l‘internet sans crainte», tournoi «e-sport show» à Pons, deuxième 
édition de l’opération partenariale «Stade vers l’emploi», inauguration du Jardin Marcel Gotlib, chasse aux oeufs de Pâques ….

En parallèle, les grands projets se concrétisent : dernière ligne droite de l’étude pré-opérationnelle relative aux résidences des 
briques rouges, avancée du projet de maison des opportunités en centre-ville, finition du terrain 3/3 de basket, lancement des 
travaux du parcours sport-santé, l’accélération des travaux d’accessibilité, la mise en œuvre fonctionnelle de la vidéoprotection, 
la revégétalisassions des cours d’écoles0... et bien d’autres encore !

Vous l’aurez compris : Verneuil ne cesse de grandir en qualité de vie et en attractivité. Et ce n’est pas fini !

Fabien Aufrechter
Maire de Verneuil-sur-Seine

Chères vernoliennes, 
chers vernoliens, 
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FC 24, Mario Kart, Fortnite ou encore Just Dance, tout le monde a joué le jeu durant cette journée axée 
autour des jeux vidéos. De nombreux adeptes des écrans néons étaient au rendez-vous pour participer 
aux tournois et déambuler entre les stands de «freeplay». Ouvert aux plus curieux, le stand de réalité 
virtuelle et son jeu Beat Saber a également recontré un vif succès. Pour clôturer le mois de février avec 
l’opération «Internet sans crainte», des ateliers de sensibilisation aux dangers d’internet ont rythmé 
l’après-midi. 

Encore BRAVO à Benja Joka et Medlaar pour leur victoire respective sur les tournois !

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le E-Sport a fait son show à Verneuil !
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JZOOM SUR...

Attention aux jeunes enfants !

Organisé à la Maison des familles, l’atelier-
conférence « Nos enfants et les écrans, de la 

théorie à la réalité », animé par une psychomotricienne 
et un éducateur de jeunes enfants de la Maison de 
Santé de Triel, montre les dérives de l’exposition aux 
écrans sur les enfants âgés de quelques mois à 12 ans. 
Face à la vingtaine de parents présents (accompagnés 
de 21 enfants âgés de 6 mois à 8 ans), les intervenants 
ont insisté sur les effets négatifs relatés à ce jour, 
dont l’augmentation des troubles du langage et de 
l’enfermement de l’enfant.  « Quand un écran s’éteint, 
un enfant s’éveille » appuie Anne-Lise Ducanta, médecin 
PMI et fondatrice du Collectif surexposition écrans 
(CoSe). Passer du temps avec son enfant et interagir 
avec lui est primordial pour commencer à lutter contre 
cette addiction.

À l’occasion du Safer Internet Day, rendez-vous incontournable en matière de prévention et de 
sensibilisation aux usages d’internet et du numérique, la ville de Verneuil a proposé pendant le mois de 
février des ateliers à destination de toute la famille.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Le contrôle des ados
Destinée aux parents d’adolescents, la conférence 
« Conseils de paramétrage, mise en place d’outils 
sécurisés pour guider son enfant » présentée à 
l’espace Maurice-Béjart par l’association Génération 
Numérique offre aux parents des conseils pour 
contrôler au mieux le temps et l’utilisation des 
écrans par leurs enfants. Internet, réseaux sociaux, 
jeux vidéo, infox, pornographie… : l’animateur qui 
a l’habitude d’intervenir auprès des établissements 
scolaires, a apporté aux jeunes les clés de 
l’autoréflexion sur l’utilisation des écrans, dont les 
réseaux sociaux et les données personnelles. « Le 
meilleur contrôle parental c’est vous », a-t-il affirmé aux 
parents présents. « Mieux vaut limiter que confisquer, 
mais en soi, il n’y a pas de méthode miracle. Discutez 
avec votre enfant pour le sensibiliser et proposez-lui 
des alternatives aux écrans. »

ZOOM SUR... Une bonne utilisation d’Internet, ça s’apprend !
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ZOOM SUR...

Sensibilisation des écoliers et des collégiens
Durant plusieurs jours, les enfants de l’accueil de loisirs 
Jean-Zay ont participé à des ateliers et des activités pour 
échanger sur l’utilisation d’internet dans la vie de tous les 
jours, notamment celle des jeunes de leur âge. L’occasion 
d’aborder avec eux les risques et les précautions à adopter. 
Les enfants se sont pris au jeu des activités créatives, en 
confectionnant des fresques collectives d’expression à la 
peinture, des ateliers vidéo quiz sur le thème des jeux vidéo 
(les mentions PEGI qui déterminent l’âge minimum à partir 
duquel un jeu vidéo peut être conseillé, les jeux payants en 
ligne, le temps d’écran, etc.), des animations sur l’accès et 
l’utilisation des appareils connectés (téléphones, tablettes, 
ordinateurs), ainsi que des jeux sportifs d’agilité (courses, 
relais) sur le thème d’internet. 

Les élèves des trois écoles élémentaires publiques de la ville 
ont assisté à la conférence «Chercher et vérifier l’info en 
ligne» afin d’apprendre à relever le vrai du faux sur Internet 
et les réseaux sociaux. Pour leur part, les collégiens en 5ème 
ont assisté à la conférence «Addiction aux écrans et aux jeux 
vidéo», afin d’être sensibilisés aux effets indésirables des 
écrans et d’apprendre à s’auto-gérer. 

Au total, près de 500 enfants et parents ont été sensibilisés 
aux dangers du numérique à travers ces actions !

J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

« La sensibilisation numérique contribue à former les élèves aux outils numériques et permet aux 
enfants et jeunes de devenir des citoyens en capacité à vivre dans un environnement technologique 

en évolution constante. Cela ne remplace pas la pédagogie classique, mais vient en complément. Les écrans 
sont donc porteurs sur l’ouverture. Mais ils sont aussi la cause de nombreux problèmes et conflits dans les familles. 
Les enfants ont beaucoup de mal à arrêter une activité numérique et il est nécessaire de cadrer cette activité afin 
de l’adapter à leur âge. Les parents ont un rôle dans cette partie éducative », indique Carole Godard, Adjointe 
déléguée déléguée à la famille, la petite enfance, l’enfance, la vie éducative et au périscolaire.

Paro l e d ’él ue
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Trois questions à... 
Cyril Aufrechter, 
Conseiller municipal délégué aux affaires juridiques, à l’innovation et au numérique.

Verneuil 78, Le Journal : Pourquoi organiser un évènement e-sport à Verneuil ?
Cyril Aurechter : L’idée était de faire un évènement ludique, réunissant un grand nombre de personnes dans un moment 
convivial, autour de e-sport, qui est une activité innovante. Mais il y a aussi un aspect sensibilisation, qui est un sujet important 
pour nous dans le cadre du mois de février où nous avons déjà fait des actions pour sensibiliser notre public. La sensibilisation a 
donc été à nouveau présente, même si le cadre fut avant tout ludique.

Verneuil 78, Le Journal : Qu’elle est l’importance de la sensibilisation au numérique auprès des jeunes ? 
CA : La sensibilisation est un sujet majeur. Nous sommes exposés en permanence au numérique. Nous faisons donc des 
sensibilisations dans les écoles afin de former nos jeunes à ses dangers et ses enjeux, pour éviter qu’ils ne se fassent avoir. Mais 
les autres publics sont aussi visés, notamment les ainés.

Verneuil 78, Le Journal : Quels rôles jouent les parents dans l’utilisation des écrans avec leurs enfants ? 
CA : Les parents ont un rôle important sur ce point. D’abord, protéger, par exemple en limitant le temps d’écran à ce qui est 
nécessaire. Typiquement, les écrans sont très fortement déconseillés par les spécialistes avant 3 ans, et même après cet âge il 
est préférable d’opter pour une exposition limitée. Il faut également limiter l’accès des enfants à des contenus de leur âge (par 
exemple avec le contrôle parental). Il faut aussi sensibiliser aux risques, tel que le cyberharcèlement, ou la diffusion de fausses 
informations, et donc développer l’esprit critique. Mais le numérique permet aussi d’acquérir des savoirs (par exemple ce qui 
se passe à l’autre bout de la planète), ou de développer son talent créatif. Enfin, il faut aussi développer une connaissance du 
numérique qui ne soit pas exclusivement ludique. Par exemple, il n’est pas normal qu’un jeune d’une douzaine d’années sache 
parfaitement jouer à des jeux vidéo, mais ne sache pas utiliser une clé USB.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

La règle «3/6/9/12»
Pour que l’enfant puisse 
profiter au mieux des écrans, 
il convient de les lui proposer 
au bon moment. Une règle 
simple à appliquer, nommée 
«3-6-9-12» et préconisée 
par tous les spécialistes, 
permet de comprendre 
le fonctionnement : pas 
d’écran avant 3 ans, pas 
de console de jeu avant 6 
ans, pas d’internet (même 
accompagné) avant 9 ans et 
pas d’internet seul avant 12 
ans.

Pas le 
matin

Pas pendant 
les repas

Pas dans 
la chambre de 

l’enfant

Pas avant de se coucher

les
ecrans

l

^ rb

Les écrans fatiguent l’attention et 
empêchent la concentration, même 
à petite dose. Les résultats scolaires 
peuvent diminuer.

être attentif en classe Votre enfant vous parle moins et vous lui  répondez 
moins quand la TV est allumée ou que vous regardez 
votre portable. Parler souvent et régulièrement avec 
son enfant stimule son language et son intelligence. 
Les écrans n’aident pas l’enfant à réfléchir.

se parler

La lumière bleue des écrans inhibe la mélatonine et 
retarde l’entrée naturelle dans le sommeil. Lire une 
histoire, chanter une comptine, parler avec votre en-
fant le calme et le sécurise. Regarder un écran avant 
d’aller dormir produit l’effet inverse.

bien dormir
Sans écran dans sa chambre, l’enfant 
apprend à ne pas s’angoisser quand il 
est seul. Il peut alors créer, imaginer, in-
venter. Les parents gardent le contrôle 
sur ce qui entre dans le cerveau de 
l’enfant. Ils le protègent des images 
violentes et pornographiques qui sont 
traumatisantes et excitantes pour lui.

savoir être seul

ZOOM SUR...
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1ère étape : Inscription
Télécharger le formulaire d’inscription 

sur le site de la ville www.verneuil78.fr ou 
sur https://www.espace-citoyens.net/
verneuil78/espace-citoyens/ ou retirer le 
document à l’Accueil Education.

Joindre obligatoirement les photocopies 
des documents suivants :

qLivret de famille complet ou acte de 
naissance de l’enfant avec filiation.

qCarte d’identité, passeport ou carte 
de séjour des parents.

qJustificatif de domicile de moins de 3 
mois (facture électricité, téléphone fixe 
ou box, quittance de loyer, bail ou acte 
de propriété).

qCarnet de vaccination de l’enfant : 
DTPolio à jour.

qPour les parents divorcés ou séparés, 
fournir le jugement fixant la résidence de 
l’enfant ou l’attestation de séparation 
signée des deux parents.

qPour une première inscription en CP 
dans une école de la ville (nouveaux 
arrivants), joindre un certificat de 
radiation.

2ème étape : Dépôt
Déposer le dossier complet à l’Accueil 
Education (dans la boîte aux lettres ou 
par courrier postal au 17 rue Delapierre).
Attention : aucun dossier ne sera traité 
par mail.

3ème étape : Affectation
Les familles des enfants inscrits en petite 
section ou en CP seront informées de 
l’école d’affectation courant mai 2024.

4ème étape : Admission
Les familles devront prendre rendez-
vous avec la directrice ou le directeur 
d’école pour procéder à l’inscription 
définitive de l’enfant.

Depuis septembre 2019, l’instruction 
est obligatoire à partir de 3 ans.

/ DU CÔTÉ DE L’ÉDUCATION

V ERNEUIL ET VOUS

Accueil Éducation 
17 rue Delapierre 78480 Verneuil-sur-Seine

Tel : 01 39 71 57 44
Email : education@verneuil78.fr

Vos enfants intégreront la petite section de maternelle ou le CP à la prochaine rentrée ? 
Retrouvez la procédure d’inscription :

Rentrée 2024-2025, les inscriptions en Maternelle et CP, c’est maintenant !

La période de dépôt des dossiers scolaires pour 
inscrire vos enfants en Maternelle (nés en 2021) 
et au CP (nés en 2018) à la rentrée 2024-2025 est 
fixée du 1er au 31 mars 2024.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

http://www.verneuil78.fr
https://www.espace-citoyens.net/verneuil78/espace-citoyens/
https://www.espace-citoyens.net/verneuil78/espace-citoyens/
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À travers chacune de ses missions, la 
DEE vise à atteindre les grands axes 

du projet éducatif, à savoir :

qFavoriser l’ouverture sur le monde
qAméliorer le vivre ensemble et 
accompagner les enfants dans 
l’acquisition de la citoyenneté

qFavoriser la réussite scolaire 
qParticiper à la réduction des inégalités 
sociales

« Il ne s’agit pas d’une simple garde 
d’enfants : l’équipe encadrante cherche 
à offrir un cadre bienveillant et adapté. 
Les animateurs sont des passionnés. 
Connaisseurs de la psychologie de 
l’enfant et ses besoins, ils font preuve 
d’inventivité afin de dynamiser leur 
quotidien » souligne la Directrice Enfance 
Éducation. 

Du matin au soir
Chaque jour de la semaine, 350 enfants 
sont accueillis à bras ouverts par 26 
encadrants (ATSEM et animateurs) 
dans les accueils périscolaires de la 
ville, avant et après l’école. Le midi, 
950 enfants inscrits à la cantine sont 
gérés par 76 encadrants. Le soir, durant 
l’étude surveillée, 185 enfants sont 

accompagnés sur leurs devoirs par 15 
encadrants.
Ces moments au quotidien sont précieux 
pour les enfants qui recherchent avant 
tout un temps de qualité avec des 
animateurs patients et disponibles. De 
nombreux projets éducatifs leurs sont 
proposés tout au long de l’année ; des 
activités durant lesquels les enfants 
s’impliquent, échangent et font preuve 
de créativité. 

Le mercredi et pendant les vacances
Les mercredis et durant les vacances 
scolaires, les accueils de loisirs sont 
ouverts en continu de 7h30 à 19h. 
Les directeurs et animateurs veillent 
à la sécurité de vos enfants en leur 
proposant quotidiennement des 
activités pédagogiques. 
Développement individuel et collectif, 
découverte de la biodiversité et 
éducation à l’environnement : durant 
l’année scolaire 2023-2024, vos enfants 
ont participé à l’organisation d’un 
spectacle, à un escape game et une 
enquête montée de toutes pièces sur les 
droits de l’enfant, ainsi qu’à la réalisation 
d’un court métrage sur la faune et la 
flore. Félicitons-les !  

Pendant les vacances, divers thèmes y 
sont abordés avec enseignement : les 
sciences, la lecture, la musique, le sport, 
le bricolage, les jeux vidéo et l’art. 
« Nous tenons à insister sur la pédagogie 
de chaque activité. Chacune d’entre elles 
apporte un enseignement ludique que les 
animateurs mettent en lumière par leur 
créativité. Ce sont des projets d’équipe 
au service des enfants », explique le 
Directeur de l’accueil de loisirs Jean Zay.

De beaux projets et événements
Dans les écoles et accueils de loisirs 
de la ville, les agents habilités ont fait 
fleurir de nombreux projets auprès de 
vos enfants, afin de les accompagner 
avec bienveillance durant leur scolarité. 
Sensibilisation au harcèlement scolaire 
et au bon usage (mesuré) des écrans et 
d’Internet , apprentissage de la sécurité 
routière, éco-labellisation, sensibilisation 
au climat et encore bien d’autres 
actions ont rythmé leurs journées. 
Sans compter les annuels Journée des 
familles et Village de Noël, ouverts à tous 
et regroupant de nombreux ateliers 
parents-enfants. Des projets pour le 
moins enrichissants, dont les enfants (et 
leurs parents) raffolent !

/ LA MAIRIE À VOTRE SERVICE !

V ERNEUIL ET VOUS

Au quotidien, vos enfants sont accueillis par les équipes de la Direction de l’Enfance et de l’Education 
(DEE). Nos agents restent constamment attentifs et à l’écoute du bien-être des petites frimousses ; ils 
les accompagnent dans l’apprentissage du vivre ensemble, les valorisent et respectent leur rythme.

Zoom sur... la Direction Enfance et Éducation

9 écoles et 1310 enfants scolarisés
2 accueils de loisirs

1 accueil Éducation avec 3 agents
1 équipe de direction avec 6 agents

19 ATSEM
57 animateurs

30 animateurs
2 directeurs

190 enfants accueillis le mercredi
140 enfants accueillis 
pendant les vacances

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL ET VOUS

Tout au long de la grossesse, le corps subit des transformations 
physiques, biologiques et émotionnelles pouvant créer certaines 

douleurs ou gênes (douleurs thoraciques, essoufflements, lombalgies, 
sciatiques, troubles digestifs, etc.). 

Proche du yoga prénatal, l’atelier «Mieux bouger pendant votre grossesse» 
vise à fournir des techniques douces, adaptées à chaque femme, utiles 
tout au long de la grossesse, mais aussi lors et après l’accouchement. 
Notamment pour améliorer le sommeil, favoriser une meilleure digestion, 
lutter contre la pesanteur, détendre son corps, son périnée… 

À travers un rappel théorique de l’anatomie (périnée, abdominaux, 
procédé de respiration …), et l’apprentissage d’une routine de mobilité, 
cet atelier se veut comme une « Boîte à outils », une « mini-formation » 
explique Hélène, l’ostéopathe qui encadre les séances d’1h30. « C’est assez 
dense, il y a beaucoup d’informations. L’objectif est que les participantes 
réutilisent les techniques pendant leur grossesse, pendant l’accouchement et 
en post accouchement », développe-t-elle. 

Pour qui ?
Accessible aux femmes enceintes à partir du 6ème mois de grossesse.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DES FAMILLES

Une ostéopathe guide les futures mamans à travers un rappel théorique de l’anatomie et l’apprentissage 
d’une routine de mobilité et de respiration, tout en appréhendant les postures du quotidien. 

Atelier « Jouons à muscler notre 
cerveau : contrôle et flexibilité »

Atelier autour des jeux de société qui 
renforcent les capacités cognitives 
(mémoire, contrôle, flexibilité mentale, 
attention, ...) pour les enfants de 4 à 12 
ans et leurs parents.

Pour qui ? Enfants de 4 à 12 ans et leurs 
parents.
Quand ? Mercredi 10 avril de 14h30 à 16h
Où ? À la Maison de la Famille au 1er 
étage du service Petite Enfance

Atelier « Balade découverte 
sensorielle »

Le temps d’une balade, venez avec votre 
enfant profiter de la nature et favoriser 
l’éveil de tous ses sens : reconnaitre 
les différents bruits/animaux de la 
forêt, caresser les troncs d’arbres et 
les feuilles, sentir le parfum des fleurs 
des bois, ramasser les feuilles/fleurs. A 
la fin de l’atelier, chaque enfant aura la 
possibilité de fabriquer et de repartir 
avec son herbier !
Pour qui ? Les enfants de 4 à 12 ans 
ayant l’habitude de marcher
Quand ? Le mardi 9 avril de 14h à 15h30
Où ? Balade d’une heure dans le bois ou 
un parc de Verneuil. Le lieu sera défini 
quelques jours avant l’atelier. Le rdv se 
fera sur place dès 14h. La balade ne sera 
pas adaptée aux poussettes.

Atelier « Initiation aux gestes qui 
sauvent »

Notre partenaire de la Protection Civile 
vous propose de venir vous initier avec 
votre enfant aux gestes de premiers 
secours. 
Pour qui ? Les enfants de plus de 6 ans 
Quand ? Le mercredi 27 mars de 14h à 
16h
Où ? À Maison de la Famille au 1er étage 
du service Petite Enfance

De nouveaux ateliers arrivent !

Zoom sur... l ’atelier qui vous apprend à mieux bouger pendant votre grossesse

Ateliers sur inscription 
à mdf@verneuil78.fr
 ou au 01 39 71 59 3
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V ERNEUIL ET VOUS

L’année 2023 a été riche en émotions pour les enfants du relais. Voici un pêle-mêle des animations de 
l’année passée.

/ DU CÔTÉ DE LA PETITE ENFANCE

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Au programme…

Une rencontre touchante avec les nouveaux animaux 
de compagnie : lapins géants, cochon d’Inde et 

poules. Un moment de détente et de bonne humeur 
autour de la médiation animale visant à développer le 

sensoriel, la motricité fine, le respect, l’écoute et les 
échanges. Les enfants ont pu découvrir le monde 
animal, pour apprendre le respect et l’intérêt pour 
tout être vivant.

Un mini-spectacle avec les animatrices du relais 
autour du « Conte en chanter ». A mi-chemin entre la 

musique et le livre, le conte musical aide les enfants 
à ressentir, comprendre et se souvenir facilement de 

l’histoire racontée.

Et pour finir cette belle année…
Un spectacle de Noël musical avec la compagnie «La piécette 
à musique». Sur fond de chansons incontournables de Noël, 
l’histoire de Tchou, un flocon de neige très léger qui, à chaque 
éternuement, se voit transporté vers des contrées inconnues, 
à la rencontre de personnages habitant autour de la maison 
du Père Noël…

Sans oublier…
Les matinées d’éveil avec des activités sensorielles, 
créatives, ludiques et pédagogiques, où l’enfant prend 
pleinement conscience de ses capacités, comme le 
modelage ou la peinture.

Les séances de motricité au rythme de l’enfant, favorisant 
la découverte de son corps et de son environnement 

autour d’expériences sensori-motrices. Un atelier organisé 
au sein d’une grande salle aménagée (tapis, blocs moteurs, 

tunnels, ballons …). 

Et les sorties bébé lecture à la médiathèque ! Des bébés, 
des livres et des images… ou comment partager des 
mots, des silences, des histoires, des gestes et une 
émotion. On n’est jamais trop petit pour lire et écouter !

Le Relais Petite Enfance a fait vibrer 2023

Grande lessive

« Conte en chanter »

La piécette à musique
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/ DU CÔTÉ DU LA PRÉVENTION

Développer la communauté d’en-
traide

THE SORORITY FOUNDATION, grâce 
à une communauté d’entraide de 

plus de 80 000 personnes, permet 
de protéger les femmes dans l’espace 
public, les lieux de fête, les transports, 
chez elles, partout en France et dans le 
monde. Utilisable partout, l’application 
mobile, entièrement sécurisée, gratuite 
et disponible sur tous les stores, 
fonctionne avec un système d’alerte 
géolocalisée. En cliquant sur le bouton 
d’alerte en cas de situation de danger 
(agression, harcèlement, violences 
conjugales, etc), les 50 premières 
utilisatrices situées autour de soi sont 
prévenues et peuvent agir. En moyenne, 
10 prises de contact sont observées en 1 
minute. Selon une enquête faite auprès 
des utilisatrices de la communauté en 
2022, 93,9 % se sentent davantage en 
sécurité grâce à l’application mobile.

«Nous avons besoin de communes enga-
gées comme l’est Verneuil-sur-Seine, afin 
de déployer notre communauté d’en-
traide au niveau local. Notre application 
fonctionne en effet par le biais de l’en-
gagement des personnes utilisatrices : 

plus les Vernoliennes seront nombreuses 
sur la communauté, plus la capacité d’ac-
tion sera rapide car les distances seront 
réduites en cas de situation probléma-
tique» », explique Priscillia Routier Tril-
lard, Fondatrice et Directrice Générale 
de l’association The Sorority.

Trouver des candidats à l’héberge-
ment citoyen
Verneuil a fait le choix de structurer 
un partenariat avec l’association Un 
abri qui sauve des vies, la première 
association nationale d’hébergement 
citoyen dédiée à la protection des 
victimes de violences conjugales et 
intrafamiliales. Grâce à l’engagement 
de particuliers qui prêtent une chambre 
ou un logement, elle apporte une 
solution humanisante, bienveillante 
et sécurisante pour mettre à l’abri des 
victimes et leurs enfants, qui constitue 
le premier pas vers leur reconstruction.

«L’engagement de Verneuil est essentiel 
pour protéger les victimes de violences 
conjugales et intrafamiliales. Ses appels à 
abritant(e)s vont permettre d’augmenter 
notre réactivité dans la mise à l’abri et 
ainsi éviter les drames qui nous touchent 

toutes et tous» plaide Charlyne Péculier, 
Fondatrice et Directrice Générale d’Un 
abri qui sauve des vies. 

«Nous sommes constamment à la 
recherche de solutions pour mieux 
accompagner les personnes en difficultés, 
dont notamment les femmes victimes de 
violences. Notre difficulté en tant que 
commune : détecter ces violences qui sont 
souvent invisibles. Avec un abri qui sauve 
des vies et THE SORORITY FOUNDATION, 
nous proposons des actions simples 
et concrètes pour accompagner les 
victimes», se félicite Fabien Aufrechter, 
Maire de Verneuil-sur-Seine.

Le CCAS de Verneuil intégrera 
désormais à ses outils d’orientation 
la solution d’entraide THE SORORITY, 
via son QR code, ainsi que la solution 
d’hébergement d’Un abri qui sauve des 
vies. Il disposera d’une relation directe 
avec l’association. En complément, 
les victimes pourront toujours joindre 
directement l’association via le numéro 
d’écoute 09 77 42 59 20 (disponible 
24 heures sur 24 et 7 jours sur 7). Les 
abritants potentiels pourront se faire 
connaître de leur côté au 01 60 99 52 36.

La Ville a signé une convention avec les associations THE SORORITY FOUNDATION et Un abri qui sauve 
des vies. Un engagement supplémentaire dans la lutte contre toutes les formes de violences extra ou 
intrafamiliales dont sont trop souvent victimes les femmes. 

Alternance à la tête de la gouvernance du SIVUCOP
Début février se tenait le comité Syndical du SIVUCOP (syndicat 

intercommunal à vocation unique du centre opérationnel de police). 
Laurent Baivel, délégué de la commune de Vernouillet, en a été élu président 

à l’unanimité. Le maire adjoint délégué à la Sécurité Michel Debjay, président sortant, 
a pris la Vice-Présidence du syndicat également à l’unanimité des bulletins exprimés. 
La transmission de Présidence à mi-mandat au sein du SIVUCOP reflète la parfaite 
entente entre les 2 communes autour d’un sujet qui leur tient particulièrement à cœur, 
à savoir l’efficacité et l’efficience de nos forces de police dans la sécurité du territoire.

En bref

Des outils pour mieux protéger  les Vernoliennes des violences

Pour rejoindre la com-
munauté, téléchargez 
l’application gratuite-
ment sur l’App Store 
et Play Store. Chaque 
personne peut à tout 
moment y trouver une 
écoute bienveillante, 
de l’aide, du soutien ou 
encore un lieu sûr pour 
fuir en cas de violence.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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Le lundi, mardi et jeudi c’est 
badminton ! 

De 17h à 18h30, en compétition ou 
en groupe loisir, tous les niveaux 

sont acceptés : il suffit de venir tester et 
d’adhérer. Ce lundi soir, une trentaine de 
jeunes habitués à manier le volant sont 
venus se défouler et développer leur jeu. 
Sous la directive de Maxime Prezeau et 
d’Amélia Durand , professeurs d’EPS à 
Jean-Zay, l’esprit d’équipe et la bonne 
ambiance règnent sur les terrains.

Les élèves apprécient. «C’est pendant 
le confinement que j’ai commencé le 
badminton. J’ai bien aimé donc j’ai 
décidé de continuer ce sport au collège», 
confie Anna, élève de 3e. «Ce qu’on 
apprécie, c’est de courir avec réactivité 
et précision. C’est un sport très diversifié. 
Beaucoup ne se rendent pas compte de 

l’effort à fournir», ajoutent Paul et Jules, 
également en 3e, qui pratiquent ce 
sport depuis déjà quatre ans. «Je fais du 
badminton depuis longtemps et j’adore 
ce sport. J’ai testé plusieurs activités mais 
c’est celle que j’ai adorée», acquiesce 
Zoélie, une autre 3e. «Ce que j’aime ici 
c’est qu’on fait du sport et qu’on retrouve 
nos amis pour passer un bon moment», 
savoure pour sa part Ethan, élève de 4e. 

«Ces petits sportifs sont très motivés. Ce 
sont des groupes qui se suivent depuis 
plusieurs saisons et cela les tire aussi vers 
le haut. Cette année, ils ont participé à 
des compétitions au niveau académique 
(régional). L’année dernière, deux 
d’entre eux sont ressortis champions !», 
précise avec fierté Maxime Prezeau. 

Le mercredi, c’est gymnastique ! 
De 13h30 à 16h15, une trentaine de 

collégiens, principalement 
de 6e et 5e, viennent 
s’adonner à une pratique 
sportive centrée avant 
tout sur les sensations. 
Sol, saut de cheval, barres 
parallèles, poutre ou 
encore anneaux, chaque 
agrès est adapté à tous les 
niveaux. «Notre ambition 
est d’amener les gymnastes 
vers le goût de la pratique. 
Je guide les jeunes vers un 
apprentissage autonome 
de leur passion. Apprendre 
à parer correctement et 
soutenir ses coéquipiers 
est fondamental pour 
la cohésion d’équipe. 
Nous leur inculquons 
également l’importance 
de la prise d’initiatives afin 

de les responsabiliser et faire évoluer 
l’association» explique Thierry Corbel, 
professeur d’EPS et de gymnastique.

Partenaire des « Etoiles Gymniques», le 
club de gymnastique de Verneuil, depuis 
maintenant deux ans, l’AS Jean Zay 
bénéficie d’une mutualité des moyens 
permettant aux jeunes sportifs de jouir 
de matériels professionnels.

…Et futsal !
Depuis 2022, une nouvelle discipline 
a fait son apparition à l’AS : le futsal. 
Le mercredi, de 13h30 à 15h, pour les 
benjamins (6e et 5e), puis de 15 h à 16h30 
pour les minimes (4e et 3e), le foot en salle 
a conquis les collégiens de Jean Zay. Plus 
d’une quarantaine de licenciés, issus 
de spécialités et de milieux différents 
pratiquent ce sport alliant plaisir et 
esprit d’équipe. «À travers le futsal 
nous veillons à leur inculquer des valeurs 
fortes que sont l’entraide et la cohésion. 
C’est un pari gagnant et une fierté de les 
voir s’autonomiser et se discipliner, à la 
fois dans la pratique du sport et sur les 
bancs du collège ! Les jeunes viennent 
surmotivés, le mercredi après-midi est 
pour eux un rendez-vous immanquable 
et nos collègues enseignants constatent 
une hausse de leurs résultats scolaires», 
remarquent Alexandre Mafille et 
Mustapha Badilat, professeurs d’EPS, 
qui encadrent la discipline. En plus 
des entraînements, les petits sportifs 
participent régulièrement à des 
compétitions de niveau départemental 
et national, ainsi qu’à des rencontres 
élèves-professeurs. Une occasion pour 
eux de montrer leur potentiel sportif 
et d’offrir une vision différente de leur 
personnalité au corps professoral du 
collège.

/ DU CÔTÉ DU SPORT
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L’Association Sportive du collège Jean Zay et ses cinq professeurs d’EPS proposent aux élèves de 
l’établissement trois activités à pratiquer chaque semaine : badminton, gymnastique ou futsal. 

Heures supp’ sportives au collège 

Ce qu’on apprécie c’est courir avec réactivité et 
précision. C’est un sport très diversifié, beaucoup 
ne se rendent pas compte de l’effort à fournir ! 

Paul et Jules, élèves de 3ème

Cours de badminton
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De 9 heures à 18 heures, une 
soixantaine de jeunes footballeurs, 

âgés de 6 à 16 ans, vont vivre durant 
ces cinq jours au rythme du ballon 
rond. 

Munis de l’équipement rouge et blanc 
du Benfica qu’ont porté avant eux 
des stars comme Eusebio, João Félix, 
Nuno Gomes, Bernardo Silva mais aussi 
Angel Di Maria, Valdo, Ricardo, Carlos 
Mozer ou encore David Luiz – la liste est 
longue- ils suivront trois entraînements 
(d’1h30) par jour au complexe sportif 
François-Pons, encadrés par des 
techniciens du club lisboète et des 
éducateurs de l’USV et de l’USPV, 
partenaires de cette opération.

Qu’ils viennent juste pour s’adonner 
à leur activité favorite pendant les 
vacances ou avec l’ambition de devenir 
footballeur professionnel, pour tous, 
ces stages sont « un amusement avant 
tout », garantissent les organisateurs. 

Benfica est considéré comme une 
référence en matière de qualité et 
d’engagement dans le développement 
des jeunes footballeurs. En 2015, puis 
en 2019, le club portugais a d’ailleurs 
décroché le prestigieux titre de 
meilleure académie de football au 
monde, décerné par les Dubai Global 

Awards. En 2022, c’est le prix de la 
meilleure équipe mondiale de jeunes 
qu’il s’est vu décerner.

Rien de surprenant quand on regarde 
la liste des professionnels issus de la 
dernière  génération de joueurs « made 
in Benfica » évoluant au plus haut 
niveau : Antonio Silva (Benfica), Ruben 
Dias (Machester City), Bernardo Silva 
(Manchester City), Gonçalo Ramos 
(Paris SG), João Félix (Barcelone), 
João Cancelo (Barcelone) ou Renato 
Sanches (Rome) en particulier.

Benfica a déjà organisé des dizaines 
de camps de ce type, sur 
les cinq continents, 
mais rarement en 
région parisienne.  
« Après la Juventus il 
y a deux ans, attirer 
l’attention d’un autre 
grand club comme 
Benfica, c’est top 
pour la ville et le club 
de Verneuil », s’en-
thousiasme Antho-
ny Herry, conseiller 
municipal délégué 
aux sports et aux as-
sociations. 

Devenir jeunes officiels, c’est possible avec l’AS
L’AS proposent également aux jeunes une formation de jeunes officiels arbitres ou coach. Accompagnés, ils apprennent à 
juger les épreuves sportives en toute autonomie lors des compétitions. « Les jeunes se doivent d’appliquer les règles de l’Union 
Nationale du Sport Scolaire (UNSS) et s’organiser en toute autonomie lors des compétitions. Nous les guidons lors des situations de 
matchs mais cela permet avant tout de les responsabiliser », rapporte Alexandre Mafille, professeur d’EPS à Jean-Zay.

En septembre, les collégiens peuvent participer gratuitement aux activités avant d’adhérer à 
l’association (40 € pour l’année). Un voyage annuel est organisé avec des activités de plein air ! 

q Plus d’information auprès de l’Association Sportive du collège.

J
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Cours à la bon’heure
Le VAC Athlétisme organise la 2e édition de 

Cours à la Bon’Heure (CALBH) les samedi 
30 et dimanche 31 mars prochains, au départ 

de l’île de loisirs Val-de-Seine. Vous y retrouverez 
2 animations (7 à 11 ans), un « Challenge Ecole » pour les 
écoles élémentaires de la ville ainsi que diverses distances 
de course à pied : 3 km pour les benjamins et minimes, 8 km 
à 24 km pour les 12 ans et plus, un défi de 39 km (15 + 24 km) 
sur les 2 jours.

Une nouveauté : 1 circuit de marche nordique ou active (8 km 
en nocturne le samedi et 8 km en diurne le dimanche). Que 
vous soyez un coureur aguerri ou un sportif occasionnel, 
vous pouvez participer à l’événement, quels que soient vos 
objectifs ! 

q Plus d’informations sur : www.verneuil-athletisme.fr

Save the date

Un camp d’entraînement du Benfica à Pons
Après la Juventus en 2022, c’est au tour du mythique club portugais du Benfica Lisbonne 
d’installer un « Training camp » (camp d’entraînement) de football à Verneuil. Il aura lieu 
à l’occasion des vacances de la Pâques, du 15 au 19 avril 2024.

qLes modalités d’inscription pour le Training camp de 
Verneuil seront communiquées ultérieurement, notamment 
via le site de la ville www.verneuil78.fr  

http://www.verneuil-athletisme.fr
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/ DU CÔTÉ DES ASSOS’

Le VAC boxe change de tête et innove. Une nouvelle dynamique qui amène le club à proposer de 
nouvelles activités et lui vaut l’obtention d’un précieux label. Explications avec Grégory Combe, 
éducateur sportif.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Moniteur de boxe 
française, Gré-

gory Combe est avant 
tout un passionné. 
Boxeur depuis ses 
15 ans, il manie la sa-
vate avec expertise 
et précision au ni-
veau «Gants d’argent 
technique 1er degré» 
(GAT1). Détenteur 
d’un certificat de 
qualification profes-
sionnelle depuis 2011, 
Grégory a adhéré au 
VAC en 1995, après un 

passage sur le forum des associations 
de Verneuil. Il en est devenu salarié 
quelques années plus tard.

Vecteur de performance, le moniteur, 
qui par son passé de compétiteur a 
toujours souhaité être le meilleur, 
apprécie aujourd’hui de transmettre 
sa passion. C’est auprès d’un public 
assez large - des enfants de 8 à 13 ans 
ainsi que des adolescents et adultes de 
14 à 70 ans - que Grégory et les autres 
moniteurs assurent des cours de boxe 

française chaque soir de la semaine : à 
chaque créneau sa tranche d’âge. 

Le VAC boxe qui se veut avant tout 
être un club loisirs ouvre également la 
possibilité aux adhérents motivés de 
participer à des compétitions, de niveau 
départemental à national, ainsi qu’à des 
interclubs dans les villes avoisinantes. 
Professeur de savate, il prend soin, 
avec trois autres moniteurs, de mettre 
à disposition de ses adhérents du 
matériel de qualité (gants, casques, 
sacs de frappe, ring, etc.). Tout y est 
pour progresser à son rythme.

C’est un public de plus en plus féminin 
qui se présente auprès de Grégory 
et de son équipe. « Aujourd’hui nous 
recevons presque autant de femmes 
que d’hommes. Contrairement à la boxe 
thaïlandaise, la savate axe davantage 
sa pratique vers un jeu de touches avec 
moins de percussions », rapporte le 
boxeur. « La boxe française, qui utilise 
à la fois les pieds et les mains, se veut 
être une forme d’exutoire, un moyen de 
se défouler et de pouvoir extérioriser », 
continue-t-il.

Le power cardio boxe, un nouveau 
concept qui plait
Proposé depuis septembre 2023, un 
nouveau cours plaît énormément : le 
Power Cardio Boxe. Mélange entre une 
session de cardio et de boxe, cette 
nouvelle activité physique partage 
l’apprentissage de la technique du 
sport de combat, avec l’intensité qu’il 
requière, mais sans les coups ! En 
musique, une vingtaine de pratiquants 
se retrouvent chaque semaine pour 
boxer dans le vide, au rythme du 
moniteur. Ces séances attirent un 
public plus âgé, dont une doyenne de 
70 ans ! Un bon moyen de pratiquer la 
boxe sans risquer de se faire des bleus.
«Les bienfaits de ce sport sont multiples: 
il allie le cardio, le renforcement 
musculaire, la souplesse, l’endurance et 
l’équilibre. C’est un sport très complet 
pour les personnes souhaitant garder 
une forme physique et décharger leur 
stress», vante Grégory.

Zoom sur... Le VAC boxe mise sur les jeunes

La Présidente des Tamaris sur le départ

Après 20 ans de bénévolat, Isabelle Roche Présidente de l’association Tamaris, cèdera sa place au 1er juillet 
2024. Très engagée et figure de la rigueur, Isabelle a œuvré auprès des Vernoliens durant 8 années au sein 

de l’association. 

Créée il y a plus de 40 ans, Tamaris qui accueille aujourd’hui 500 adhérents, propose à la fois des activités sportives : 
bungypump, danse, gymnastique, pilates, Qi Gong, Taïchi, Yoga ; et culturelles : dessin, généalogie, lecture, modelage, peinture, 
Scrabble, sorties culturelles. 

L’association recherche donc son nouveau président afin d’encadrer une équipe composée de 8 bénévoles compétentes.

q Plus d’informations sur : https://www.associationtamaris.com/ et par mail via rocheis@wanadoo.fr

https://www.associationtamaris.com/
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Nouvelle gouvernance, nouveau 
label
En mai 2023, une nouvelle gouvernance 
au sein de l’association sportive signe 
un nouveau départ pour le club qui voit 
sa fréquentation redynamisée. Son 
président, Nicolas Muller (anciennement 
Alex DANIEL), accompagné de son 
secrétaire Arnaud Goavec, du trésorier 
Nicolas Shall et de l’ensemble de 
l’équipe, a souhaité mettre en avant 
les adhérents fidèles du club et donner 
envie aux nouveaux de s’inscrire.

C’est une fierté pour le VAC boxe 
d’avoir obtenu le Label «Jeunes Bronze» 
en janvier dernier. Récompensant 
le club pour sa modernisation et 
son développement, il propose à ce 
jour des créneaux d’entrainement 
spécifiquement adaptés aux moins de 
18 ans. Mais pourquoi s’arrêter en si bon 
chemin ? Le club travaille à présent sur 
l’obtention du Label « Jeunes Argent », 
la garantie d’une qualité d’accueil pour 
les jeunes, encadrés par un moniteur 

diplômé spécialisé. Les 
plus jeunes (moins de 
12 ans) sont également 
récompensés avec un 
diplôme « Kangourou », le 
tout premier échelon en 
boxe. Quelle fierté pour 
eux !

De beaux projets en 
perspective
« Pousser plus de jeunes à la 
compétition » et « avoir des 
graines de champions » sont 
les mots d’ordre pour la 
prochaine saison, annonce 
Grégory Combe qui rêve 
de voir le potentiel de ses 
licenciés grimper, reflet du 
travail quotidien à l’entraînement.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Créé en 1982, le VAC Boxe accueille aujourd’hui plus de 110 adhérents, 
âgé de 8 à 70 ans.

En janvier dernier, l’USV Judo 
a accueilli Patricia Floquet, 
championne du monde de ju-
jitsu en duo-system (2002), 
championne d’Europe et 
championne de France. Durant 
1h30, elle a animé le cours au 
rythme des atemi, clés de bras 
et clés de poignets, en présence 
des licenciés de plusieurs clubs 
invités pour l’occasion.

Une championne de ju-jitsu à l’USV Judo

Save the date
Le VAC fête ses 60 ans !
Présents lors de la prochaine fête du sport le 22 juin prochain, le VAC boxe 
prévoit aussi de fêter les 60 ans du club avec une mini olympiade mobilisant les 
4 disciplines du VAC (athlétisme, boxe, basket et tennis) début juin.

Obtention du label « Jeunes Bronze »
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Les énergies renouvelables kézako ?

Les énergies renouvelables sont alimentées par le soleil, le 
vent, la chaleur de la terre, les marées… Elles permettent 

de produire de l’électricité, de la chaleur, du froid, du gaz, du 
carburant, ou encore du combustible. Ces sources d’énergie, 
considérées comme inépuisables à l’échelle du temps humain, 
engendrent peu de déchets ou d’émissions polluantes. Elles 
se distinguent des énergies fossiles dont les stocks diminuent.

Les 5 grandes familles d’énergies renouvelables 

q Énergie éolienne pour l’électricité

q Énergie solaire pour l’électricité et la chaleur

q Biomasse pour le chauffage, la chaleur et l’électricité

q Énergie hydraulique pour l’électricité

q Géothermie pour la chaleur

L’importance des énergies renouvelables
Pour le climat, les énergies renouvelables permettent de 
réduire nos émissions de gaz à effet de serre pour répondre 
à l’urgence climatique. La France se donne pour objectif 
d’atteindre 33 % d’énergie renouvelable dans son mix 
énergétique d’ici 2030, contre 20 % actuellement.

Pour la santé, la transformation de notre production 
énergétique permettra de diminuer la pollution de l’air 
responsable de 48 000 décès en France chaque année. 
Contrairement aux énergies fossiles, dont la combustion libère 
des particules fines et de l’ozone nocifs, l’éolien, le solaire ou 
l’hydraulique n’émettent pas de polluants.

Pour les citoyens, les énergies renouvelables valorisent les 
ressources des territoires et génèrent de l’activité avec, à la 
clé, la création d’emplois locaux et non délocalisables.

L’intérêt des ZAEnR
Une ZAEnR est une zone favorable à l’implantation d’une 
installation de production d’énergie renouvelable au sein de 
laquelle, les projets d’énergies renouvelables bénéficieront 
d’avantages en termes de délais d’instruction et de soutiens 
financiers, pour inciter leur développement. Cela n’est pas 
engageant et ne signifie pas forcément qu’une installation 
d’EnR y sera construite. 

La loi APER vise à faciliter le développement des énergies renouvelables sur le territoire français. Elle 
prévoit que les communes définissent, sur délibération du conseil municipal, après concertation du 
public, des Zones d’Accélération des Énergies Renouvelables (ZAEnR).

En route vers les énergies renouvelables

/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

Consultation publique pour la définition des 
ZAENR (en présentiel ou distanciel)

La première étape pour définir ces zones est d’associer 
localement les habitants de notre ville à cette réflexion. 
C’est pourquoi une consultation en ligne ainsi qu’une 
réunion publique sont organisées dans le cadre de 
cette consultation publique sur les ZAENR. La synthèse 
de la consultation sera disponible sur le site internet 
de la ville, et le bilan sera examiné et voté en conseil 
municipal, puis transmis au référent de la préfecture 
des Yvelines et au comité régional de l’énergie.

J

À vos agendas : La réunion publique de concertation 
sur les Energies Renouvelables a lieu le vendredi 8 mars 
de 19h à 21h30, salle Michel Rocard, rue de Bazincourt.  En 
distanciel, vous pouvez transmettre vos observations 
jusqu’au 17 mars 2024 par mail à ecologie@verneuil78.
fr, en mentionnant en objet «Concertation ZAENR».

Potentiel géothermique à Verneuil
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Récemment en poste, l’agent en charge de l’environnement 
met en œuvre la politique environnementale de Verneuil et 
accompagne les services de la Ville dans la prise en compte 
des enjeux environnementaux. Le chargé de mission 
environnement aborde divers thèmes :

qAnimation et sensibilisation aux enjeux environnementaux: 
organisation d’événements et accompagnements des 
projets des partenaires locaux.

qValorisation et préservation de la biodiversité et des 
espaces naturels de la ville : végétalisation, gestion des 
espaces naturels, projets liés à la permaculture

qIntégration de la sobriété et de la consommation 
responsable dans les projets : économies d’énergie, 
rénovation énergétique, utilisation de l’eau

qSuivi et accompagnement des projets de la communauté 
urbaine GPS&O : principalement énergies renouvelables, 
mobilités douces, gestion des déchets et des biodéchets.

Un agent veille sur l’environnement de la Ville

Au mois de janvier, durant deux heures, 11 habitants de 
Verneuil ont parcouru à pied diverses rues de la ville, 

accompagnés de deux conseillers France Rénov’ équipés 
d’une caméra thermique. L’intérêt de cette démarche est 
de visualiser les déperditions de chaleur des logements, tels 
que les maisons individuelles, appartements et bâtiments 
anciens ou modernes. Autrement dit : rendre visible ce qui ne 
se voit pas à l’œil nu.  Comme dans un projet de rénovation 
énergétique, une première observation de l’isolation montre 
que la toiture représente 25 à 30 % des déperditions de 
chaleur dans un logement. La caméra thermique permet 
également de repérer la présence de ponts thermiques, des 
zones d’interruption de l’isolant où la chaleur s’échappe plus 
facilement, telle que l’interface mur/ plancher. Ont ensuite été 
analysés ; les murs, le vitrage, le plancher bas, la ventilation, le 
chauffage et l’eau chaude sanitaire.

Comprendre la déperdition énergétique

V ERNEUIL ET VOUS

Votre panier de saison

Mars Avril

La ville agit contre les chenilles processionnaires
La mairie a fait réaliser un plan de prévention et un plan 

de gestion pluriannuelle des chenilles processionnaires 
en 2023. Il s’agit d’une analyse de risque à l’échelle de 
la commune, pour adapter et anticiper les mesures de 
prévention afin d’optimiser la maîtrise des populations de 
chenilles urticantes dans les espaces publics. Grâce à cela, 
les services techniques de la ville ont déjà réalisé des actions 
de prévention et planifié différentes interventions pour 
l’année à venir dans les parcs municipaux et espaces publics 

de Verneuil. En complément, selon les sites et les degrés de 
risque, une gestion dite mécanique est également adoptée, 
des pièges sont posés et la pulvérisation d’un traitement est 
envisagée, selon l’évolution des populations de chenilles. 
En cas de constatation de cocons de chenilles processionnaires 
du pin et du chêne dans des parties privatives, un arrêté 
municipal exige l’élimination des nids par le propriétaire, 
syndic, gestionnaire de copropriétés ou locataire du site 
infesté.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

J

Des questions, des difficultés, des remarques ? 
Contactez le service écologie pour en discuter ! 

ecologie@verneuil78.fr

Balade thermique
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THÉ DANSANT
Mercredi 20 mars de 14h30 à 17h30, au salon de la Résidence Delapierre.

ATELIER « INITATION AUX GESTES QUI SAUVENT »
Gratuit et sur inscription auprès CCAS au 01 30 06 51 32.
Mercredi 27 mars de 10h à 12h au salon de la Résidence Delapierre.

VISITE GUIDÉE DE LA MAISON ZOLA ET DU MUSÉE DREYFUS
Visite guidée de la maison Zola par Martine Le Blond-Zola, arrière-petite-fille de l’écrivain, et visite guidée du Musée Dreyfus par 
Philippe Oriol, directeur et concepteur du musée et historien français spécialiste de l’affaire Dreyfus. 
Sur inscription auprès CCAS au 01 30 06 51 32.
Mercredi 25 avril.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DES AÎNÉS

L’agenda des aînés

Près de 600 Vernoliens âgés de plus de 67 ans ont participé 
le 21 janvier à la cérémonie des vœux aux aînés, organisée 

au gymnase Pons, en présence de Fabien Aufrechter et des 
membres du conseil municipal. 

Un moment chaleureux placé sous le thème des années 1980. 
Groove, paillettes, jeux, danse et bonne ambiance étaient de 
mise lors de ce repas festif où les bornes de photos selfies 
ont permis à nos ainés de repartir avec de beaux souvenirs. 
Quelques jours plus tôt, certains d’entre eux avaient pu 
profiter d’une raclette party à la Résidence Delapierre.

Revivez en images ces beaux moments de convivialité ! 

Raclette party à la Résidence Delapierre

L’année 2024 démarre en beauté pour les aînés
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C’est sous les conseils avisés de Wilfried, animateur du 
Fablab, que nous franchissons les portes du local et 

entrons dans une ambiance studieuse et intéressée.

Déjà 4 sessions pour adultes se sont écoulées depuis 
l’ouverture du Fablab, en janvier. Chaque lundi, de 20h30 à 
22h30, Wilfried accueille une dizaine de personnes dans les 
locaux du Fablab, en face de la mairie. Il y met à disposition 
du matériel d’impression 3D et des ordinateurs. Ce soir-là, 
les participants devaient créer un filetage, en passant de la 
modélisation à l’impression. Une découverte pour certains et 
un perfectionnement pour d’autres. Pas de panique : Wilfried 
assure le bon déroulement de la séance et prend le temps de 
montrer pas à pas la démarche à suivre, au rythme de chacun.
C’est par groupes de deux ou trois que les participants 
prennent rapidement le pas et se partagent les outils de 
travail avec prudence. Ensemble, par niveau, ils s’aident et 
se complètent, chacun avec une approche différente. Nous 
avons demandé à ces curieux du numérique ce qu’ils pensent 
du FabLab de Verneuil. Extraits :

« C’est un atelier très enrichissant. Concevoir des objets ou les 
réparer, cela me rend fier. »

« Je venais pour apprendre à réparer ma pince qui m’aide à 
ramasser des choses mais j’ai rapidement pris goût à l’expertise 
de Wilfried. J’aurais très bien pu m’en acheter une nouvelle mais 
de nos jours, il est préférable d’apprendre à ne plus jeter… »

« J’apprécie de venir ici. On y rencontre du monde et cela permet 
d’apprendre de nouvelles choses, de se former et d’imaginer des 
objets. »

« Je viens ici principalement pour me perfectionner. J’ai déjà 
tout ce qu’il me faut à la maison mais la formation offre accès à 
des fonctionnalités que je ne maîtrise pas encore. Je vais pouvoir 
gagner pas mal de temps ! »

Pour la plupart, il s’agit donc d’une première expérience mais 
petit à petit, séances après séances, Wilfried et ses précieux 
conseils offriront l’opportunité aux adhérents de devenir 
rapidement autonomes. D’ailleurs, de nombreux projets sont 
en phase d’ébauche. Affaire à suivre…

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DE L’ INNOVATION

Les bons débuts du Fablab
Ce créneau, principalement ouvert aux adultes intéressés par l’utilisation d’un logiciel de modélisation 
3D et de la technologie d’impression 3D a déjà trouvé son public. Cette formation permet de concevoir 
des pièces techniques pour la vie du quotidien ou en réparant des objets.

Atelier de modélisation

      « Les ateliers du Fablab 
suscitent beaucoup de 

curiosité de la part des 
participants qui y 

viennent pour différentes 
raisons », explique Cyril 

Aufrechter, Conseiller municipal 
délégué aux affaires juridiques, à 

l’innovation et au numérique.
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Missak Manouchian est un résistant 
français qui a combattu pendant 

la Seconde Guerre mondiale.  Il est né le 
1er septembre 1906 à Adiyaman (actuelle 
Turquie). Lors du génocide arménien, 
il perd ses parents ce qui l’amènera à 
fuir et à se réfugier en France en 1925. 
Dans les années 1930, il s’engage au 
parti communiste français puis se porte 
volontaire pour combattre contre les 
Allemands en 1940 en tant que soldat. 
Après la défaite de la France, il devient 
le chef du groupe résistant FTP-MOI 
(Franc-Tireur et Partisan Main d’Œuvre 
Immigrée).  Le groupe était composé 
d’immigrés européens.  Le groupe 
Manouchian effectuait plusieurs 
opérations contre l’occupant allemand: 
attentats, sabotages. Pris en filature 
pendant des mois, Manouchian et 
ses compagnons sont arrêtés le 16 

novembre 1943. Pendant le procès, les 
Allemands placardent l’affiche rouge, 
affiche de propagande largement 
diffusée qui a pour but de prouver 
leur dangerosité. Cette affiche est très 
connue aujourd’hui car elle a eu l’effet 
inverse. Manouchian et ses camarades 
ont été considérés comme des héros. 
Le 21 février 1944, Manouchian est 
fusillé au Mont Valérien.  

Notre classe de 3ème B a travaillé sur le 
projet Manouchian dans trois matières 
différentes. En cours d’histoire, 
nous avons étudié la biographie de 
Manouchian, son groupe et l’affiche 
rouge. Ensuite, nous nous sommes 
mis dans la peau de jeunes résistants 
en inscrivant des mots de soutien, 
pour valoriser les actions héroïques du 
groupe, comme cela s’est fait quand 
l’affiche a été placardée sur les murs 

des villes. L’affiche qui se voulait être 
une affiche de propagande dénonçant 
les actions du groupe, était en fait 
devenue une affiche de soutien à la 
Résistance. Nous avons également vu 
à quel point la vie de Manouchian a 
pu devenir source d’inspiration pour 
certains artistes. En cours de français, 
nous avons lu la lettre de Manouchian 
à sa femme Mélinée et analysé le 
poème de Louis Aragon « Strophes 
pour se souvenir » écrit en 1955, dans 
lequel l’auteur reprend et poétise la 
lettre, lui donnant ainsi une dimension 
universelle. En cours d’éducation 
musicale, nous avons étudié la chanson 
de Léo Ferré qui a mis en musique le 
poème d’Aragon en 1963, ce qui nous 
a permis de comprendre à quel point 
la musique renforce l’expression des 
émotions.

/ TRANSMISSION DU SOUVENIR

Manouchian, un héros mort pour la France

Les collégiens sur les traces de Missak Manouchian
Dans le cadre de la panthéonisation de Missak Manouchian, résistant fusillé par les Allemands en 1944, 
une classe de 3ème du collège Jean-Zay a effectué un projet scolaire afin d’honorer sa mémoire, de 
rappeler son héroïsme et son dévouement pour la France et ses valeurs. Voici leur texte.

V ERNEUIL ET VOUS

J

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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La classe Média du collège Jean-Zay a réalisé une vidéo 
dans le cadre de ce projet. 

Vous pouvez la découvrir en scannant le QR Code :
/ VERNEUIL 78-Le journal / 

J

« Il est important de partager ces événements avec les nouvelles générations, afin que la Mémoire de ces 
moments de l’Histoire perdure. Il faut pour cela continuer à emmener les jeunes sur ces lieux riches en 
souvenirs, témoignages de ces moments tragiques. Merci à l’UNC pour son engagement », félicite Olivier 
Simon, Conseiller municipal en charge des médias et de la mémoire.

Paro l e d ’él u

Mon rôle c’est d’emmener des enfants sur 
ces lieux, de façon à ce qu’ils se rendent 

compte des dégâts que peuvent causer, 
malheureusement, les guerres, explique Jean-Claude 

Charbault, Président de l’UNC.

Dans la continuité de ce travail, le 15 janvier 2024, notre classe 
a effectué une sortie au Mont Valérien, situé à Suresnes, en 
région parisienne. Nous avons commencé la visite avec le 
mémorial où se dresse la Croix de Lorraine avec, à ses pieds, 
la flamme de la Résistance. Nous avons ensuite découvert la 
chapelle des fusillés où attendaient les condamnés et où l’on 
peut lire, gravés sur les murs, les mots d’adieux de certains 
condamnés. Après cela, nous avons admiré la grande cloche 
où sont inscrits les noms des mille fusillés du Mont Valérien 
regroupés selon leur date d’exécution. Nous sommes 
passés par la clairière où avaient lieu les exécutions, dont 
celle du groupe Manouchian, perpétrée le 21 février 1944. 
Le guide nous a expliqué le déroulement de ces exécutions. 
Aujourd’hui, dans la clairière, on peut observer une dalle datant 
des années 1960 ainsi que le drapeau français en souvenir de 
ces tristes événements. Pour finir, nous sommes descendus 
dans la crypte où reposent les corps de dix-sept personnes 
représentant la France combattante de 1939 à 1945. 

Par ailleurs nous avons eu la chance d’être accompagnés par 
un ancien combattant de la guerre d’Algérie, Jean Claude 
Charbault, président de l’Union Nationale des Combattants 
de Verneuil-sur-Seine (UNC) que nous avons interrogé. 
À la question « Comment peut-on accomplir le devoir de 
mémoire ? » que nous lui avons posée, il a répondu : « Mon 
rôle c’est d’emmener des enfants sur ces lieux, de façon à ce 
qu’ils se rendent compte des dégâts que peuvent causer, 
malheureusement, les guerres ». 

Nous pouvons ainsi mieux comprendre comment Missak 
Manouchian et son groupe se sont illustrés par leurs actes 
de résistance, les nombreux attentats et sabotages contre 
l’occupant allemand. En agissant ainsi, ils montrent leur 
désaccord profond avec le régime français de Vichy collaborant 
avec l’Allemagne nazie. Ils luttent contre les principes de la 
France de Vichy et sa devise « Travail, Famille, Patrie », bien 
loin de la devise républicaine « Liberté, Egalité, Fraternité » plus 
proche des valeurs humanistes de Manouchian.

Missak Manouchian fait partie intégrante de l’histoire de 
France et de la République. Le devoir de mémoire est 
indispensable pour que les générations à venir se souviennent 
de ce résistant, de ses faits héroïques. C’est le sens de la 
panthéonisation de Missak Manouchian, qui a eu lieu le 21 
février 2024, quatre-vingts ans, jour pour jour, après sa mort 
et qui clôt son combat pour la défense de la France et pour la 
liberté. Sa femme Mélinée l’a rejoint au Panthéon, où l’on peut 
aussi voir une plaque honorant le groupe de Manouchian, la 
FTP-MOI. « Ils étaient vingt et trois quand les fusils fleurirent, 
Vingt et trois qui donnaient leur cœur avant le temps, Vingt et 
trois étrangers et nos frères pourtant, Vingt et trois amoureux 
de vivre à en mourir, Vingt et trois qui criaient la France en 
s’abattant. » Louis Aragon, Strophes pour se souvenir.

Les élèves de la classe de 3ème B du collège Jean Zay.

Les élèves du collège Jean Zay
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Installée en plein centre-ville, dans les anciens locaux du CCAS 
et de la police municipale entièrement réaménagés, cette 
maison médicale abrite deux médecins, le docteur Duquesnoy 

et le docteur Memel, un cabinet d’infirmiers et un centre de 
médecine du travail. Un troisième généraliste, le docteur De 
Laval les rejoindra au printemps prochain, 21 rue Aux Cannes.

L’opération, qui permet à la commune d’échapper au statut 
de désert médical, a été menée en lien étroit avec le docteur 
Stéphane Duquesnoy et l’infirmière Vanessa Paprocki, deux 
professionnels de santé installés depuis plus 15 ans à Verneuil. 
Pour les remercier de leur engagement dans ce projet, le Maire 
Fabien Aufrechter leur a d’ailleurs remis la médaille de Ville de 
Verneuil en marge de la cérémonie d’inauguration.
Convaincu dès le début par ce projet, pour lequel il a appuyé 
la demande de subventions, le sous-préfet a loué de son 
côté le rôle du Maire qui « a su faire preuve de réactivité et su 
rapidement agréger des intelligences pour réaliser cette maison 
médicale en un temps record ».

« Cela devenait urgent de faire quelque chose. Nous sommes 
heureux d’avoir pu trouver une solution qui empêche le 
départ des médecins, tout en facilitant l’entrée dans le monde 
professionnel d’autres praticiens », s’est félicité Olivier Melsens, 
1er adjoint au Maire, délégué à la Santé, qui a confié éprouver 
«un véritable plaisir» et «une grande fierté» d’inaugurer cette 
Maison médicale municipale. 

Deux salles libres aménagées dans les bâtiments devraient, à 
terme, héberger d’autres professionnels de santé. « Nous nous 
démenons pour que les cabinets soient prochainement remplis 
et d’ailleurs nous sommes sur la bonne voie » a indiqué Fabien 
Aufrechter.
Cette nouvelle structure porte le nom de Simone Veil, en 
hommage à l’emblématique ministre de la Santé.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

/ DU CÔTÉ DE LA SANTÉ

Les médecins ont investi la Maison Médicale Municipale
La toute nouvelle Maison Médicale Municipale Simone Veil a été inaugurée le 25 janvier, en présence du 
sous-préfet de Saint-Germain-en-Laye Jehan-Eric Winckler et de la députée Nadia Hai.
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Bonne nouvelle pour la santé des Vernoliens : après la maison 
médicale municipale Simone Veil, ses généralistes et son 

cabinet d’infirmiers, un cabinet d’ophtalmologie a également 
ouvert ses portes en ce début d’année 2024 dans la ville. 

Installé à quelques centaines de mètres de la maison médicale, 
au 120bis Grande rue, ce centre qui dispose d’un plateau 
technique dernière génération accueille trois spécialistes (les 
docteurs Eric et Raphaël Barugel et Anthony Amaral) pour de 
simples consultations comme pour pratiquer certaines petites 
opérations de chirurgies de paupières et des lasers. 

« C’est l’aboutissement d’un projet né il y a un an et demi », s’est 
félicité Raphaël Barugel, mardi 6 février, lors de l’inauguration 
du cabinet, à laquelle ont assisté de nombreux habitants, 
commerçants et professionnels de santé de la commune. A 
l’époque, il s’agissait de réfléchir à comment compenser le 
départ en retraite de Sonia Bruyant, que côtoyait Éric Barugel. 
Présente à l’inauguration, l’ancienne ophtalmologiste de 
Verneuil a confié être « très contente de laisser les Vernoliens 
entre de bonnes mains en cédant la place » à cette équipe.

« Je voulais remercier la mairie de Verneuil-sur-Seine qui a été 
extrêmement accueillante et bienveillante » a ajouté le docteur 
Barugel.    

Après plusieurs mois de travaux, qui ont notamment permis 
de rendre accessible aux personnes à mobilité réduite cette 
somptueuse demeure de trois niveaux, le cabinet a ouvert ses 
portes début janvier. 

Souhaitons-lui une bonne activité médicale !

Le cabinet d’ophtalmologie a ouvert ses portes

120 bis Grande Rue
Prise de rendez-vous au 01 39 71 18 24 

ou via secretariat@ophtalmo-verneuil.fr 
Retrouvez également vos praticiens sur Doctolib : 

Raphaël Barugel, Antony Amaral & Eric Barugel 

J
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/ DU CÔTÉ DES COMMERÇANTSm

La Maison du couscous remplace Atlas 
Traiteur depuis le 9 février. Ce site de 
restauration est à présent tenu par 
Mohamed Ali et Mathilde. Couscous, 
tajines, pâtisseries et bien d’autres 
délicieuses spécialités orientales vous y 
attendent avec convivialité. La carte et 
les tarifs du restaurant reste inchangés 
au précédent propriétaire.

8 Bd André Malraux, 78480 Verneuil-sur-Seine
09 86 10 50 16 et 07 60 00 24 72
Ouvert du mercredi au dimanche
De 11h30 à 14h et de 18h à 21h

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Fermeture définitive du tabac de la Garenne
En activité depuis 18 ans dans le quartier 
de la Garenne, Patrick Pflieger ferme 
définitivement les portes de son bureau 
de tabac. À 71 ans, le buraliste, qui a 
rapidement été rejoint par son fils Stéphane, 
son employée Chantal et régulièrement 
soutenu par sa femme Monique, a 
accueilli les Vernoliens avec chaleur et 
professionnalisme tout au long de ces 
années. « Je suis à la fois fier de prendre enfin 
ma retraite, mais affecté pour mes clients 
les plus fidèles qui ne retrouveront plus leur 
espace presse dans la ville », confie le gérant. 
Après 52 d’activité professionnelle, dès le 
dimanche 24 mars, à 13 h, Patrick Pflieger a 
prévu de profiter de sa retraite !

4 Allée des Saules 
01 39 71 70 19

Voyage culinaire avec 
La Maison du couscous

Bienvenue à…
Ninon Tranier (13 décembre 2023), Jawed Bek (18 décembre 2023), Matias Drouin (18 décembre 2023), 
Lilya Cherifi (28 décembre 2023), Aïssata Traoré (3 janvier 2024), Sam Speranza (18 janvier 2024), Helena 
Lacerda Marcolino (23 janvier 2024), Tyano Hery Parodi (24 janvier 2024), Nathanaël Ouedraogo (28 
janvier 2024), Jediaël Mabona (28 janvier 2024), Tyméo Bondoux Noret (4 février 2024), Flora Daoud 
(10 février 2024), Ousmane Diallo (11 février 2024), Noham-Yoel Coffie (14 février 2024).

Félicitations à…
Elodie De Job et Yann Flory (4 novembre 2023), Mathilde Ménard et Kubilay Culha (22 décembre 2023), 
Yolande Ncharro et Valentin Oyie Fouda (13 janvier 2024),  Catheline Marquis et Jérémy Fourgeaud (22 
janvier 2024), Margaux Cassou et Nicolas Maury (27 janvier 2024), Elodie Fernandes et Vivien Meurice 
(9 février 2024), Carole Lambert et Abdelhamid Bitelmaldji (14 février 2024), Sandra Lopin et Yannick 
Ernault (16 février 2024), Sabine Cador et Pascal Douguet (16 février 2024), Agathe Laboulle et Sébastien 
Guasch (24 février 2024).

Une pensée pour…
Edmond Rivierre (15 octobre 2023), Gérard Labati (23 octobre 2023), Chantal Villanneau née 
Blanc (29 novembre 2023), Ali Allek (18 décembre 2023), Lotfi Aouadhi (28 décembre 2023), 
Michel Ruiz (31 décembre 2023), Jean-Paul Tallec (2 janvier 2024), Robert Thumerelle (3 janvier 
2024), Bernadette Chretiennot née Delaunet (4 janvier 2024), Denise Lerouge née Conan-Genin 
(15 janvier 2024), Raymond Ermery (15 janvier 2024), Annick L’Hôtellier née Trocmé (16 janvier 
2024), Nicolle Vautier (14 février 2024), Jacqueline Valentin née Gaulmy (15 février 2024). 

L E  CARNET
Hommage 
à Lotfi 
Aouadhi
E m p l o y é 
à Verneuil 
depuis 1991, 
Lotfi Aouadhi est 
décédé dans la nuit du 26 au 27 dé-
cembre, à l'âge de 60 ans.  D’abord 
éducateur sportif auprès des écoles 
de la ville, il a ensuite eu la charge du 
développement du secteur sportif 
auprès des séniors et de la jeunesse, 
puis encadrant du dispositif open 
sport famille par la suite. Passionné 
de football, il était également en-
gagé dans de nombreuses associa-
tions de notre territoire. Afin de lui 
rendre un hommage bien mérité, la 
ville a décidé de donner son nom à 
un tournoi de football qui sera orga-
nisé au City-stade.
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La Résidence seniors Clémenceau de Verneuil s’associe 
cette année aux Restos du Cœur. Une collecte de 
denrées alimentaires (non périssables) et hygiéniques est 
organisée, de mars à juin 2024 sur la Résidence, situé à 
l’entrée de la ville, à côté de la station-service Total. Chaque 
mercredi après-midi et samedi après-midi, vous pourrez y 
déposer ce que vous aurez la gentillesse de pouvoir donner, 
et qui sera ensuite redistribué à l’association caritative.
La résidence et son personnel vous remercient d’avance de 
tout leur cœur pour votre générosité !

qBoulevard Clémenceau, tél. 01.39.71.61.75.

La résidence seniors se mobilise pour les Restos
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Verneuil78, le journal : Comment 
avez-vous plongé dans l’univers du 

cinéma ?
Ali Marhyar : Être acteur était un rêve 
de gosse. J’avais envie de faire ça depuis 
tout petit mais à ce moment-là je ne 
savais pas comment m’y prendre. Dans 
le doute, j’ai suivi une formation en BTS, 
mais je ne me sentais pas à ma place. 
J’ai fini par me décider en m’inscrivant 
au Cours Florent à Paris, sans réellement 
savoir où j’allais atterrir. De fil en aiguille, 
j’ai commencé par m’associer avec 
certains de mes camarades, dont Pierre 
Niney, avec qui j’ai joué dans la série de 
Canal+ « Casting ». J’ai interprété mon 
premier rôle dans le film L’autre monde 
de Gilles Marchand, puis les projets n’ont 
fait que s’enchaîner depuis, jusqu’à la 
scénarisation.

V78 : Que vous procure l’expérience ci-
nématographique ?
AM : On se rend rapidement compte 
qu’il y a toujours un rêve après l’autre. 
Une fois un projet finalisé, j’ai toujours 
envie de plus, notamment de travailler 
avec certains réalisateurs. Tout vient 
petit à petit, j’ai énormément travaillé 
et fait de sacrifices pour en arriver là. Ce 
qui me plaît, à la fois en tant qu’acteur 
et réalisateur, est de ne pas m’être 

enfermé dans des rôles et me retrouver 
à l’aise dans tout type de films, que ça 
soit dans une comédie, un drame ou 
une série télévisée. C’est en grande 
partie grâce au théâtre que je dois 
cela. J’y ai appris l’écriture, l’audition 
et la politique ! Aujourd’hui, je peux 
proposer des projets qui reflètent mon 
univers, même si le métier de réalisateur 
demande davantage de réflexion. C’est 
plus complet et donc plus jouissif. 
Néanmoins, je n’ai pas de préférence 
entre les deux métiers, cela dépend 
du projet et puis c’est une chance de 
pouvoir jongler entre les deux.

V78 : En 2023, vous réalisez votre pre-
mier long métrage, Comme un Prince, 
avec Ahmed Sylla : qu’est-ce qui a inspi-
ré cette histoire ?
AM : Tout simplement mon parcours. 
Le personnage d’Ahmed me rappelle 
beaucoup le jeune Vernolien que 
j’étais. De nos jours, il est important 
d’encourager la jeunesse, ainsi que de 
mettre en avant l’espoir de la réussite 
et les rencontres. À l’époque, je trainais 
beaucoup avec mes amis et au sport, 
on se tirait sans arrêt vers le haut. 
Finalement, Comme un prince est un 
clin d’œil à mon passé. En réalité, on n’a 
pas qu’une seule passion dans la vie, 

il y a forcément autre chose qui nous 
renforce et mêler les deux (boxe et 
cinéma) est une vraie fierté. Si l’occasion 
se présente, je serais très heureux de 
pouvoir tourner dans ma ville d’enfance: 
à chaque fois que j’y passe, j’ai des 
souvenirs qui remontent, du quartier 
SNCF où j’ai grandi, du collège Jean Zay, 
du centre de loisirs Françoise-Dolto et de 
l’espace Jeunes, où j’ai été animateur...

V78 : Que serait le message à faire pas-
ser aux jeunes Vernoliens qui souhaite-
raient se lancer dans le cinéma ?
AM : Il n’y a pas de règles pour y arriver. 
On vit dans une époque où tout devient 
beaucoup plus accessible. Avec un 
téléphone, un micro et les réseaux 
sociaux, ça va beaucoup plus vite. Le 
travail amène toujours à quelque chose; 
soit on décide de passer par le théâtre, 
soit on monte quelque chose avec les 
bonnes personnes mais il ne faut pas 
attendre qu’on vienne nous chercher, il 
faut apprendre à faire les choses par soi-
même. Qu’on habite Verneuil, Paris où 
au fin fond de la France, il n’y pas plus de 
frontières et encore moins d’excuses, 
il faut proposer quelque chose pour 
se faire remarquer. Seul le travail paie. 
Ça prend du temps, mais il ne faut rien 
lâcher.

« À CHAQUE FOIS QUE JE PASSE À VERNEUIL, 
J’AI DES SOUVENIRS QUI REMONTENT »

Acteur, réalisateur et scénariste, Ali Marhyar a présenté son premier long 
métrage «Comme un Prince», à l’espace Maurice Béjart. Un clin d’œil à sa 

jeunesse passée à Verneuil, dans le quartier SNCF, où il rêvait de devenir acteur.

R ENCONTRE AVEC

Ali Marhyar devant son public Vernolien
C’est devant une salle pleine à craquer que le réalisateur a présenté son film « 
Comme un prince » au cinéma Maurice Béjart, accompagné de notre médiateur 
sportif Moussa Chaker, qui joue dans le film. Cette comédie touchante et sin-
cère, portée par Ahmed Sylla, a séduit les spectateurs venus en masse.
La soirée s’est terminée par un échange chaleureux entre Ali Marhyar et le pu-
blic. Les Vernoliens ont même eu la surprise d’un MESSAGE VIDÉO qu’Ahmed 
Sylla avait spécialement enregistré à leur intention ! 
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D U CÔTÉ  DE L’INTERCO ?

/ VERNEUIL 78-Le journal / 

Habitat pavillonnaire
qOrdures ménagères : Mercredi matin
qEmballages recyclables : Mercredi après-midi, toutes les 
deux semaines (paires)
qVerre : Mercredi après-midi, toutes les deux semaines 
(impaires)
qDéchets végétaux : Lundi après-midi, du 18 mars au 8 juillet 
et du 26 août au 30 septembre
qEncombrants : 22 avril, 24 juin, 26 août, le matin

Habitat collectif
qOrdures ménagères : Lundi matin et vendredi matin
qEmballages recyclables : Mardi après-midi
qVerre : Mercredi après-midi, toutes les deux semaines 
(impaires)
qEncombrants : 26 mars, 23 avril, 28 mai, 25 juin, 23 juillet

Attention, ce calendrier est valable durant 9 mois. Il sera 
réévalué à compter du 1er octobre 2024 dans le cadre 
de l’harmonisation des niveaux de services et de la Taxe 
d’Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM).
Rappel, aujourd’hui, 100% des emballages se trient ! À déposer 
en vrac, non emboîtés, bien vidés et non lavés.

Vous souhaitez en savoir plus ?
À tout moment, vous pouvez consulter et télécharger 
votre calendrier de collecte personnalisé sur le site 
internet gpseo.fr dans rubrique « Déchets », puis « Mes 
jours de collecte » ; tapez votre adresse et cliquez sur 
« Appliquer ».

Depuis le 1er janvier, de nouvelles modalités de collectes et de tri des déchets entrent en vigueur sur la 
commune de Verneuil-sur-Seine. 

Collecte et tri des déchets : ce qui change en 2024

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DE LA MOBILITÉ

Afin d’améliorer la fluidité du 
passage des véhicules et la 

sécurité des piétons en centre ville, 
une partie de la Grande Rue passera 
très prochainement en sens unique. 
Les véhicules ne pourront plus circuler 
depuis le carrefour de la rue Clairette 
et rue Basse en direction de l’avenue 
Abbé Masure. 

La Grande Rue passe en sens unique

Info + : Les biodéchets
La loi relative à la lutte contre le gaspillage et l’économie 
circulaire applicable au 1er janvier 2O24 demande que soit 
donnée la possibilité aux usagers, sans contraintes, de trier à 
la source leurs biodéchets. En 2O24, GPS&O  déploiera 6 OOO 
nouveaux composteurs, pour l’habitat pavillonnaire.

qAchat du composteur et consultation du guide du 
compostage en ligne sur gpseo.fr
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I NSTANTS CHOISIS

a fêté ses 100 ansMarie-Claire Tihon
5

5
5
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Un concours international de danse
à Béjart

a   Ces clichés, rencontres, 
évènements, animations... ont 
marqué la Ville ces derniers 
mois...

le SénatNos aînés visitent
En février dernier, le CCAS a organisé une visite du Sénat, l’occasion 
pour les seniors de découvrir les couloirs du lieu emblématique au style 
architectural rocailleux. Ainsi que d’admirer les peintures et sculptures qui 
y sont exposées, son jardin et l’hémicyle !

5

Réservé aux jeunes de 7 à 20 ans, le Concours de danse Petipa, produit par 
l’ancien maire de Verneuil Jacques Massacré, a réuni de nombreux jeunes talents 
à l’espace Maurice-Béjart, en janvier dernier. Sous la présidence de la danseuse 
étoile Claude De Vulpian de l’Opéra de Paris, le jury a évalué 3 concours lors de 
cet événement : le concours PETIPA pour les débutants de 8 à 13 ans, la catégorie 
loisirs pour les danseurs assidus, ainsi que la catégorie études pour les passionnés 
consacrant de nombreuses heures à la danse chaque semaine. 

L’historienne Marie-Claire Tihon, figure incontournable de Verneuil, a eu 100 ans le 22 janvier 
dernier. L’occasion, pour le Maire Fabien Aufrechter, d’exprimer tout son attachement et 
celui de la population à cette grande dame de Verneuil, autrice, notamment, d’un ouvrage 
très documenté en deux tomes sur l’histoire de la ville, «Verneuil-sur-Seine – Une grande 
histoire». Une petite cérémonie réunissant une vingtaine de proches et le Maire s’est tenue 
dans le couvent de la congrégation Notre-Dame à Paris, où elle vit désormais, pour célébrer 
dignement cet  anniversaire.
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I NSTANTS CHOISIS
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réunis pour la ChandeleurAdos et seniors 5
5

Une soirée hommage à Michel Rocard a été 
organisée dans la salle qui porte désormais son 
nom, dans le quartier de la Garenne, en présence de 
personnalités ayant côtoyé l’ancien Premier Ministre 
et maire de Conflans, tels Jean-Paul Huchon (ancien 
président de la région, qui lui avait succédé à la tête 
de Conflans), Jean-François Merle, de la Fondation 
Jean-Jaurès, qui a été son assistant parlementaire 
puis chef de cabinet (à Matignon) ainsi que Michel 
Debjay adjoint au maire délégué à la sécurité. 
La diffusion du film documentaire «Moi, Michel 

Rocard, j’irai dormir 
en Corse» réalisé par 
Jean-Michel Djian, a 
été suivie d’échanges 
et de débats sur la 
personnalité et la 
carrière de Michel 
Rocard.

à Béjart

L’hommage à à Michel Rocard

Les élus du CMJ (conseil municipal des jeunes) trouvent toujours une occasion de passer du temps avec leurs aînés. Cette 
fois-ci, c’est pour fêter la chandeleur qu’ils se sont rendus à la Résidence Delapierre. Jeunes et seniors ont confectionné (et 
dégusté) ensemble des crêpes et ils ont surtout partagé un moment convivial. Une démarche parmi d’autres où les membres 
du CMJ mettent en avant leurs atouts pour en faire profiter les autres. Ce projet a été mené de toutes pièces par ses membres, 
de la recherche de recette à la dégustation, en passant par la préparation et le service. Un geste qui a fait sourire nos aînés et 
s’est poursuivi autour de quelques parties de jeux de société.
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À  VOS AGENDAS
a

Ensemble, sauvons des vies, donnez votre sang !
RSV sur https://mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr
RDV au self de l’école Jean-Jaurès de 12h à 17h.

Don du sang23
Mars Le prochain Conseil municipal se réunira le 2 avril à 19h à 

l’Espace Maurice-Béjart. Ouvert au public.

Conseil municipal2
Avril

Commémorons ensemble le 79ème anniversaire de la fin de la 
Seconde Guerre mondiale en France et en Europe.
RDV au parc Saint-Martin à 11h.

Commémoration du 8 mai8
Mai

Une semaine olympique et paralympique est organisée par le 
ministère chargé de l’Éducation nationale en partenariat avec 
le mouvement sportif français.  
À cette occasion, divers tournois sont organisés dans les 
établissements élémentaires publics de la ville.

Semaine Olympique et 
Paralympique dans les écoles

25 Mars
au

5 Avril

La traditionnelle chasse aux oeufs débarque à Verneuil ! Partez 
à la recherche d’un maximum d’oeufs de pâques pour rentrer 
les poches pleines de chocolats ! Deux sessions auront lieu à 
10h pour les enfants de 2 à 5 ans et une seconde à 11h pour les 
enfants de 6 à 10 ans !
Gratuit et ouvert à tous, au jardin Marcel Gotlib

Chasse aux oeufs1er

Avril

L’USV Football recevra le Variétés club de France et sa kyrielle 
d’anciens professionnels lors d’un match caritatif en faveur de 
l’association « AVEC » (enfant malade et aidant). 
RDV au stade Matteo Guendouzi, complexe sportif François-
Pons, route de Chapet, à 14 h. Entrée : 5€ (2€ pour les moins 
de 18 ans).

Match caritatif avec le Variétés 
Club

16
Mars

Le VAC Athlétisme organise la 2e  édition de Cours à la 
Bon’Heure. Vous y retrouverez 2 animations (7 à 11 ans), un 
« Challenge Ecole »,  ainsi que diverses distances de course à 
pied.
Départ à l’Île de Loisirs.
Plus d’informations sur Verneuil-athletisme.fr

Cours à la bon ’ heure30 et31 
Mars

Troisième édition des assises des commerçants et de 
l’attractivité économique.
Sur invitation. RDV à l’espace Maurice Béjart à 19h30.

Assises des commerçants15
Avril

Vos enfants aussi peuvent sauver des vies. Participez à une 
session d’initiation aux gestes qui sauvent en famille.
RDV à la Maison des Familles de 14h à 16h

Initation aux gestes qui sauvent 
jeune public

27
Mars

Nouvelles dates pour la prochaine édition des Fêtes de Verneuil : les 21, 22 et 23 juin ! Cette année, c’est aux couleurs des 
Jeux Olympiques que seront portées les animations estivales, en même temps que la fête de la musique et la fête du sport. 

Fête foraine, vide grenier, village d’animations et village des sports seront au programme.
RDV sur la place Mendès-France et Grande rue. Plus d’informations sur le site internet de Verneuil78.fr

Verneuil en fête !21-22-23
Juin

Les écoliers vernoliens participeront au cross caritatif, au 
profit de l’association Mécénat Chirurgie Cardiaque.
Départ à l’Île de Loisirs  à 9h.

Cross Caritatif7
Mai

Un stage de Football, en partenariat avec le Club du Benfica 
Lisbonne,  sera ouvert aux 6-16 ans.
Au complexe François-Pons du 15 au 19 avril.
Plus d‘informations sur le site internet.

Stage de football Benfica15 au 19 
Avril

/ VERNEUIL 78-Le journal / 
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V ERNEUIL PRATIQUE

Permanence publique
Permanences juridiques : le 3èmevendredi du mois de 9h à 
12h et le 4ème jeudi du mois, de 14h à 17h, sans rendez-vous, 
au CCAS.

Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi du 
mois de 14h à 17h, sur rendez-vous au 01 30 83 25 25, en 
mairie.

Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h à 
17h sur rendez-vous, au CCAS.

Horaires d’ouverture de la Mairie :
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 

à 12h et de 14h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h
6, boulevard André-Malraux

01 39 71 57 00
accueil@verneuil78.fr

Permanence PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en ligne 
vos démarches administratives comme remplir 
votre déclaration d’impôt ou faire une demande 
d’immatriculation d’un véhicule ? Mis en place avec le 
Pimms 78 (point information médiation multi-services), 
un point d’accompagnement numérique aux démarches 
administratives (PANDA) est désormais disponible pour 
vous y aider.
> Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au 01 75 
83 80 42) ou en accueil direct. 

Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches aidants, 
France Alzheimer articule son action autour de différentes 
missions :
- Former les personnes concernées par la maladie
- Des actions adaptées d’accompagnement
- Informer et sensibiliser sur la maladie d’Alzheimer
- Soutenir la recherche
Les 2 prochains RDV : 21 mars et 25 avril à la résidence 
Delapierre

Le prochain Conseil municipal se réunira le 2 
avril à l’Espace Maurice-Béjart, à 19h.
Ouvert à tous. a

Le nombre d’élus 
siégeant au Conseil 
municipal dépend du 

nombre d’habitants de la 
commune. Pour Verneuil, le 

Conseil municipal est composé 
de 33 membres. Il a pour mission de 

régler les affaires communales par 
ses délibérations. À ce titre, il vote toutes les grandes 
décisions et en particulier le budget de la ville.

Les Conseils municipaux sont ouverts au public. Après 
chaque séance, les Vernoliens ont la possibilité de prendre 
la parole et poser des questions sur tous les sujets.

Pour prendre rendez-vous avec un élu du Conseil 
municipal, contactez le secrétariat des élus au 01 39 71 57 
77.

Élus de la majorité /

«Naturellement Verneuil, Ensemble»
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, Louisiette 
Fédière, Marie-Claude Benhamou, Myriam Le Blay, 
Abderrahim Chahboun,  Catherine Cayet Charuel, Olivier 
Simon, Rania Slim, Anthony Herry, Maria Da Silva Parauta, 
Cyril Aufrechter, Ania Redjdal, Nadia Benalla.

Élus de l’opposition /

«Verneuil l’avenir ensemble»
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Blaise François-Dainville, Jean-Marie  
Moreau.

«Action et Progrès Verneuil»
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, Philippe 
Lenfant, Eugène Dalle, Caroline Pisica.

«Alternative citoyenne pour Verneuil»
qPhilippe Lusseau, Fabienne Huard, Thierry Huret.

«Vivre Verneuil Autrement» 
qFabien Lemoine.

Non inscrit
qOlivier Lujic.
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Naturellement Verneuil, Ensemble
Depuis plusieurs mois, notre opposition sombre dans 
l’abominable. Pour notre part, nous avons décidé 2 
choses: ne plus leur répondre que par voie de justice, 
et surtout, nous concentrer sur des démarches 
constructives. Depuis le 1er octobre 2023, notre Groupe 
a donc réalisé une mission de sondage en porte-à-porte 
auprès des Vernoliennes et des Vernoliens. 300 personnes 
ont répondu à l’étude terrain.

Que retenir de cette étude ? D’abord que 98% des 
Vernoliennes et des Vernoliens aiment leur ville. Et cela 
parce qu’elle est un lieu à l’écart, une « ville nature » et 
une « ville où il fait bon vivre ».
Ensuite, qu’environ 80% des sujets qui doivent être 
améliorés sur la ville ne sont pas directement de la 
compétence communale : voiries, ramassage des 
déchets, éclairages, transports (bus…). En miroir : vous 
êtes 57,4% à ne pas avoir une bonne opinion de GPS&O 
qui gère justement nos voiries, la propreté de la ville ou 
encore le ramassage des poubelles.

Vos priorités pour notre ville
Si vous n’aviez qu’une seule priorité, ce serait de 
préserver notre cadre de vie : vous êtes 95% à souhaiter 
que la mairie protège notre environnement (démarche 
écologique) et 90% à considérer que la priorité reste 
d’arrêter les constructions d’immeuble. Dans le même 
esprit, vous êtes 75% à considérer la végétalisation des 
cours d’école comme une urgence. Comme le nom de 
notre groupe l’indique : vos priorités sont donc bien les 
nôtres.
Au-delà, vous êtes 85% à considérer que la sécurité 
des habitants doit être renforcée. Un chiffre qui nous 
conforte dans nos actions : nous avons déjà doublé les 
effectifs de notre police municipale qui est désormais 
armée, et nous maintenons notre objectif de déployer 
150 caméras de vidéosurveillance sur la commune d’ici 
2026 (57 sont déjà en place).

Parmi les autres sujets essentiels, développer le 
commerce, la démocratie participative et le social sur la 
commune. Et lutter contre la désertification médicale 
puisque vous êtes 85% à vous inquiéter du manque de 
médecins et de professionnels de santé sur la commune.

Une renaissance depuis le COVID-19
Et les chiffres ne mentent pas : 2/3 d’entre vous trouvez la 
ville plus dynamique depuis le COVID-19 (retour des fêtes 
de Verneuil, animations jeunes, nouveaux services…). 
Dans le détail, les 3 actions qui vous ont le plus marqué 
depuis le COVID-19 sont d’ailleurs :

• L’abandon du projet de contournement de la RD154 et 
de la marina sur la Pointe de Verneuil
• L’ouverture d’une maison médicale municipale
• La possibilité de faire son passeport en mairie

Dans le prolongement de ces actions, nous continuons 
donc de veiller sur notre cadre de vie, sur votre sécurité 
et sur votre santé. Et plus globalement, vous pouvez 
compter sur nous pour simplement vous écouter et 
prendre soin de vous.

naturellementverneuil@gmail.com

L A  PAROLE AUX ÉLUS 
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/ Tribune de l’opposition/
Vivre Verneuil Autrement
Après les vœux de notre maire souhaités par une 
intelligence artificielle, après un samedi consacré aux 
eSports (jeux vidéo), après une consultation citoyenne 
utilisant la blockchain, après quelques vidéos TikTok, 
il est indispensable de s’ancrer de nouveau dans la 
réalité et de reprendre conscience du quotidien des 
Vernoliennes et Vernoliens.

Notre maire, et la majorité présidentielle dans les 
Yvelines, ont adopté pour 2024, la devise des jeux 
olympiques : “Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble”. 
C’est la méthode Coué qui a dû gouverner le choix de 
cette devise.  Nous pensons que la situation est “Plus 
cher, plus fragile, plus déconnecté, plus divisé” et ce 
constat est partagé par beaucoup de Vernoliennes et 
Vernoliens.

Les premières orientations budgétaires de notre ville 
sont connues. La base de la taxe foncière augmentera 
de 3,9%. Ce taux suit l’inflation et ne donnera pas de répit 
aux Vernoliennes et aux Vernoliens qui souffrent déjà de 
la hausse des prix. Les taux de la ville n’augmenteront 
pas. C’est un moindre mal. Il est vrai que les marges 
de manœuvres des collectivités locales sont faibles et 
comme le précise le rapport d’orientation budgétaire 
de la ville : “cette situation ne pourra se maintenir...faute 
d’une aide de l’Etat à hauteur de l’augmentation de nos 
charges de fonctionnement”. La situation budgétaire se 
dégrade.

C’est une obligation de 2010 et revue en 2014, qui 
fragilisera notre budget en 2024. La communauté 
d’agglomération et la ville de Verneuil doivent racheter 
les terrains situés sur la pointe de Verneuil, en bord de 
Seine. La communauté urbaine GPSEO doit 1 748 414,64€ 
euros HT pour acquérir 43 289 m2 et la ville de Verneuil 
doit 1 116 000€ HT à L’EPFIF pour acquérir 28 563 m2. 
Ces montants serviront à sanctuariser la zone naturelle 
d’intérêt écologique, faunistique, floristique de la Pointe 
de Verneuil. On peut se demander si des subventions de 
la région IDF ou de l’Etat nous aiderons à valoriser cet 
écrin de nature. 

L’acquisition de ces terrains, s’inscrit dans un projet plus 
large : L’aménagement du nord de la gare des clairières. 
Un projet pour lequel nous avons peu de nouvelles. 
Aujourd’hui, cette zone est une vaste décharge à ciel 
ouvert visible depuis la gare des clairières. Il est assez 
paradoxal de sanctuariser un terrain pour faire une 
zone écologiquement protégée et de laisser grandir un 
dépotoir un peu plus loin. Le projet de rénovation des 
briques rouges est aussi un projet pour lequel nous 
n’avons pas de nouvelle. Nous espérons que 2024, nous 
permettra de voir des avancées significatives de ces 
projets. Ce sont des projets de grandes ampleurs et 
indispensables pour répondre à la crise du logement que 
vit notre pays, notre commune.

Fabien LEMOINE pour Vivre Verneuil Autrement
vivreverneuilautrement@outlook.fr

/ Tribune de la majorité/
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Action et Progrès Verneuil

Fin de mandat difficile : Majorité qui s’effrite, relations 
tendues avec notre voisin et avec la CU Vite, des 
indemnités et de la comm’ !

Fin 2021, cinq élus quittent le groupe majoritaire qui 
se retrouve à 18 membres, dont quatre dépourvus de 
délégations et qui, sans sucre d’orge, auraient pu à terme 
se révéler dangereux…
Notre maire inventait les délégations à « la rénovation 
urbaine et à l’accompagnement de la transformation des 
quartiers des briques rouges », à « la proximité », et plus 
récemment à « la prévention et à la protection civile » et 
les a octroyées à trois élues qui n’avaient rien eu à ce jour.
En septembre 2023, après avoir retiré ses délégations à 
un adjoint, la majorité ne comptant plus que 17 membres, 
notre maire réussit à débaucher une élue du groupe LR en 
lui offrant la délégation culture. Drôle de ressemblance 
avec Rachida Dati, qui a récemment quitté le groupe 
LR pour récupérer le ministère de la Culture, mais qui 
disait en juin 2021 : « En Marche, c’est quoi ? C’est des 
traîtres de gauche et des traîtres de droite. » Une sacrée 
visionnaire cette Rachida Dati ! Les traîtres de gauche se 
reconnaitront !
Incapable de fédérer par ses idées, le maire espère 
cimenter la majorité en distribuant des délégations et les 
indemnités qui vont avec à ses ouailles ! Encore un bel 
exemple de gaspillage d’argent public.
Mais que se passe-t-il avec Vernouillet ? Sur le canard 
local de janvier de notre ville voisine, il est écrit que « 
malgré plusieurs mois de travail, les conditions ne sont 
pas réunies pour aboutir à une police intercommunale 
avec Verneuil sur Seine malgré notre souhait de voir cette 
mutualisation aboutir. » Quant au forum des associations 
intercommunal, « un travail a été mené avec Verneuil 
sur Seine mais aucun accord n’a été trouvé à ce jour. » 
Décidément, lorsque la guerre d’ego fait rage, rien ne 
peut aboutir !
Notre maire vent debout contre la CU pour soutenir 
le projet de maison d’arrêt à Magnanville ! Alors toute 
l’assemblée communautaire s’est prononcée contre 
ce projet qui devrait occuper 25 hectares de plaines 
agricoles, notre maire grand défenseur de l’écologie 
et hygiaphone autoproclamé du « Stop au Béton » a lui 
voté pour le soutien à ce projet. Seul maire sur les 73 à 
avoir voté pour… Ou comment un maire seul, et sans 
concertation avec son conseil municipal décide par son 
vote, de mettre toute une commune au banc de la CU.
Mais heureusement, la Propagande en Marche est là !
Vous avez dû voir sillonner ces dernières semaines ces 
milices issues de la majorité avec un flyer vantant les 
mérites et les réalisations de la municipalité mi-mandat. 
Mais drôle de voir que la plupart des actions dont se 
prévaut la majorité découlent d’initiatives privées, de 
GPS&O, du département ou de la région.
Communication rime avec inaction !

Action et Progrès Verneuil
actionetprogresverneuil@gmail.com

La politique de circulation dans notre ville mérite mieux 
que sanctions et un simulacre de consultation 
En tant qu’élus, nous nous sentons dans l’obligation 
de porter à votre attention les récentes actions de la 
majorité municipale concernant le stationnement dans 
le quartier de la Côte Narbonne. Il est de notre devoir de 
veiller à ce que la voix des résidents de ce quartier soit 
entendue et respectée. 
Bien que nous convenions que la circulation en voiture 
ou sur les trottoirs Côte Narbonne est rendue difficile 
voire impossible par des stationnements irréguliers, il 
est regrettable de constater que les décisions prises par 
la majorité municipale ont été précipitées et ont manqué 
cruellement de consultation avec les résidents. L’usage 
soudain et massif de verbalisations pour stationnement 
irrégulier a pris de nombreux habitants par surprise, 
générant frustration et incompréhension. Ce type 
d’action autoritaire ne fait que creuser le fossé entre les 
citoyens et leurs représentants élus. 
Pire encore, la réunion de janvier qui aurait pu offrir une 
opportunité de dialogue constructif a été gravement 
compromise par l’absence du maire. Son manque de 
présence démontre un désintérêt flagrant pour les 
préoccupations des Vernoliennes et des Vernoliens. 
Organiser ensuite, de façon hâtive, une séance de 
rattrapage pendant les vacances scolaires, un moment 
où de nombreux résidents sont absents, ne fait que 
renforcer l’impression que la municipalité cherche à 
étouffer la voix des vernoliens plutôt que de l’écouter. 
Dans notre programme, nous souhaitions donner l’envie 
et les moyens aux citoyens de prendre part aux décisions 
qui concernent notre ville. La démocratie participative 
n’est pas un sujet de communication ou d’affichage, 
mais bien une association des citoyens au processus de 
décision surtout lorsqu’elle concerne leur quotidien. Il 
est temps que les citoyens soient traités avec le respect 
et la considération qu’ils méritent. 
Nous exigeons une véritable concertation, fondée sur 
le dialogue ouvert et inclusif avec tous les résidents 
concernés. Les décisions qui affectent notre quotidien ne 
peuvent être prises de manière unilatérale, mais doivent 
résulter d’un processus démocratique où chaque voix 
compte. 
Ensemble et unis, nous devons continuer à faire pression 
sur nos représentants municipaux pour qu’ils agissent 
dans l’intérêt de tous les habitants de la Côte Narbonne 
(sentes des Rois, Lys et Noyer).
 
Dans l’attente d’une réelle prise en compte de nos 
préoccupations, nous restons à votre disposition pour 
continuer à défendre nos intérêts communs.
 
Avec tout notre respect,

Fabienne HUARD, Philippe LUSSEAU, Thierry HURET
Groupe Alternative Citoyenne pour Verneuil  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr

Alternative Citoyenne pour Verneuil
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Olivier Lujic, Conseiller municipal Horizons
olivier.lujic@verneuil78.fr

Olivier Lujic

Quand tout n’est que communication

La période des vœux passée, nous entamons désormais 
une année 2024 qui, soyons-en certains, sera faite de 
rebondissements pour notre ville.

A deux ans des prochaines élections municipales, M. le 
Maire mettra toute son énergie à essayer de cocher les 
cases de son programme, même si les dépenses sont 
disproportionnées et ne répondent ni aux attentes ni 
aux priorités des vernoliens, à l’instar de l’aménagement 
de la future maison des opportunités budgétée 2 millions 
d’euros…

Le prochain conseil municipal, celui du débat 
d’orientation budgétaire sera un monologue de la litanie 
des engagements de la majorité, peu ou prou le même 
leitmotiv que celui entendu depuis des mois.
Discours fait de bonnes intentions et de grands principes, 
ou encore une liste d’investissements déjà prévus depuis 
longtemps, notamment au niveau sportif. Tout cela 
manque de vision, de consistance, surtout quand tout 
n’est que pure communication publicitaire.

Le lien social et la relation aux habitants s’effacent au 
profit des « coups de com », prenons l’exemple de nos 
ainés : un micro-trottoir monté de toute pièce avec une 
réponse évasive du maire pour démontrer qu’il s’occupe 
de nos anciens, des vœux aux séniors sympathiques mais 
teintés immédiatement de la propagande majoritaire 
avec une chanson « On est bien à Verneuil parce que j’ai 
fait ceci cela » chantée par le maire en personne ! Pendant 
ce temps pas de réponse à l’attente de navettes, dont la 
nécessité quotidienne n’est plus à démontrer.
Les absents au repas (pour raison de santé par exemple) 
n’ont pas même un petit colis : ils sont oubliés, évincés, 
ignorés. Oui tout est communication !

Lorsque le Département, premier financeur des 
communes, demande l’aide aux 259 maires via une 
motion en conseil municipal, notre maire soutient qu’il 
ne la fera pas voter en l’état. Cette motion a pour but 
d’alerter le gouvernement sur les difficultés rencontrées 
par les départements quant à ces recettes (qui servent 
à financer votre quotidien : collèges, actions sociales…) 
Voici comment le Maire règle ses différends avec 
le Président du Département faisant fi de l’intérêt 
général… Tout est encore communication !

Enfin, nous attendons la position du Maire au sujet de 
faits d’affichages illégaux qui se sont déroulés lors de la 
campagne de 2020 et dont s’est fait l’écho La Gazette 
des Yvelines… Aucune communication de sa part nous 
laisserait bien sans voix, M. le Maire dites-nous la vérité, 
y compris si elle vous dérange !

Pascale DESHAYES, Blaise FRANCOIS DAINVILLE, Julien 
FREJABUE, Christian LELIEVRE, Jean-Marie MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com

Verneuil, l’Avenir Ensemble
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